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Распространяется 
бесплатноГородская газета    г.Красноармейск

В соответствии с решением Комиссии Управ-
ления Федеральной антимонопольной службы по 
Московской области от 7 апреля 2009г. по делу 
№ 0611/12009 о нарушении антимонопольного 
законодательства в адрес Администрации горо-
да Красноармейска Московской области выдано 
предписание прекратить дополнительное согла-
шение № 2 от ноября 2006г. к соглашению об осу-
ществлении юридических и фактических действий 
по содержанию и эксплуатации жилищного фонда 
от 01.06.2004г. № 35/180, заключенное между 
Администрацией города, МУ «ЦМЗУК» и ООО «УК 
«ЭКОКРАС». Кроме того, на Администрацию города 
возложена обязанность в течение трех месяцев 
со дня получения предписания при отсутствии 
соответствующего волеизъявления собственников 
жилых помещений в многоквартирных домах про-
вести открытый конкурс по отбору управляющей 
организации для управления многоквартирными 
домами. 

А д м и н и с т р а ц и я  г о р о д а  с ч и т а е т  д а н -
н о е  р е ш е н и е  К о м и с с и и  У п р а в л е н и я  Ф е д е -
р а л ь н о й  а н т и м о н о п о л ь н о й  с л у ж б ы  п о  М о с-
ковской области законным и обоснованным.  
Во исполнение решения Комиссии Управления Фе-
деральной антимонопольной службы по Московс-
кой области Главой города издано Постановление 
от 17 апреля 2009г. № 137 «О мерах по реализации 
предписания Комиссии Управления Федеральной 
антимонопольной службы по Московской области 
от 7 апреля 2009г. № по делу № 0611/12009». 
Данным постановлением восстановлены права 
Муниципального учреждения «Центр муници-
пального заказа – управляющая компания» на 
управление и эксплуатацию жилищного фонда 
городского округа Красноармейск. С момента 
издания указанного постановления Главы города 
исключительное право на осуществление действий 
по учету, начислению и сбору с владельцев квартир 
и нежилых помещений в многоквартирных домах 
платы за жилое помещение и коммунальные услуги 
принадлежит МУ «ЦМЗУК». 

ООО «УК «ЭКОКРАС» не вправе с апре-
л я  2 0 0 9  г о д а  в з и м а т ь  д а н н у ю  п л а т у .  
Администрация города доводит до сведения жите-
лей города – владельцев квартир и нежилых поме-
щений в многоквартирных домах о том, что плату за 
жилое помещение и коммунальные услуги с апреля 
2009 года необходимо уплачивать по квитанциям 
МУ «ЦМЗУК». Квитанции ООО «УК «ЭКОКРАС» за 
апрель 2009г. и последующие месяцы оплате не 
подлежат. 

Пункты приема платы за жилое помещение и 
коммунальные услуги расположены по адресу: 

 г. Красноармейск, проспект Испытателей, 
д.16; 

 г. Красноармейск, ул. Свердлова, д.20. 
Места приема заявлений (заявок) по вопросам 

эксплуатации и обслуживания жилого фонда: 
 г. Красноармейск, мкр. «Северный», д.9, те-

лефон: 5382279 (с 8 ч до 17 ч), 89057558559 
(после 17 ч); 

 г. Красноармейск, ул. Свердлова, д.2, телефон: 
5382860 (с 9 ч до 18 ч). 

Одновременно информируем, что при рассмот-
рении протоколов проведения в 2006 году общих 
собраний собственников помещений в многоквар-
тирных домах по выбору ООО «УК «ЭКОКРАС» в 
качестве организации, управляющей жилым фон-
дом, Администрацией города выявлены массовые 
фальсификации подписей собственников помеще-
ний. В Администрацию города поступило более 
30 обращений граждан, чьи подписи в протоколах 
сфальсифицированы. В целях проверки данной 
информации Администрацией города направлено 
соответствующее заявление в Пушкинскую город-
скую прокуратуру. 

Копии протоколов общих собраний собствен-
ников помещений в многоквартирных домах, про-
веденных в октябреноябре 2006 года, находятся 
в Комитете имущественных отношений по адресу: 
г. Красноармейск, проспект Испытателей, д. 25/2, 
где все желающие могут с ними ознакомиться. 

Администрация города

Общее собрание Ассоциации пред-
принимателей г. Красноармейска, 
прошедшее 16 апреля, проявило 
тенденции в этом общественном 
объединении. 

Несмотря на обычную занятость, 
из 23 членов Ассоциации в собрании 
участвовало 18, что является пока-
зателем: а) высокой активности в 
объединении; б) заинтересованности 
предпринимателей в обсуждении на-
сущных задач и нахождении общепри-
емлемых вариантов решений. 

Городское объединение бизнесме-
нов ещё очень молодо, но, открывая 
собрание, председатель Ассоци-
ации В.Д.Дронов отметил, что уже 
можно подводить итоги её работы, 
главным из которых является то, что 
объединение состоялось и работает. 
Выбранную стратегию надо продол-
жать выдерживать. Наличие согла-

шения с городской  администрацией 
– факт положительный, но сторона 
соглашения ещё не всегда способна 
преодолеть инерцию. Бывает, что 
обходит Ассоциацию стороной, хотя 
учёт мнения городского предприни-
мательского корпуса необходим. Так 
же, как учёт мнения каждого члена 
Ассоциации.   

Уже первый вопрос повестки дня 
изменил ситуацию в объединении 
– тем, что она сразу увеличилась 
почти в полтора раза – до 34 членов. 
Это уже более 10% всех субъектов 
предпринимательства в Красноар-
мейске. Ассоциация пополнилась за 
счёт влиятельных лиц в городском 
бизнесе. Можно, к примеру, назвать 
такие известные фамилии, как Ав-
ласович (все знают магазин «Уют»), 
Барашков (сеть предприятий), Горди-
енко (торговый комплекс «Берёзка»), 
Коноплёв («КонСаудитгрупп»), Пе-
тунина («Олимп» и другие торговые 
стационары). Свидетельство того, что 
Ассоциацию всё больше коммерсан-
тов и промышленников воспринимают 
как солидный и дееспособный орган 
гражданского самоуправления, было 
весьма наглядным. 

Остаётся не лишним напомнить, 
что городское самоуправление пош-
ло, как раз, с объединений торговцев 
и ремесленников – через гильдии и 
цехи. Так было в Великом Новгоро-
де и Пскове, так было в Западной 
Европе после битвы при Куртре в 
1302 году, когда ополчение ремес-
ленников и купцов наголову разбило 
воинство рыцарей, «крышевавших» 
и просто грабивших купечество и 
производственников. Именно купцы и 
ремесленники настояли на том, чтобы 
были муниципалитеты, магистраты, 
ратуши – выборное самоуправление, 
а самовластье сеньоров постепенно 
уходило в прошлое. Так что админис-
трации города и Совету депутатов г. 
Красноармейска Ассоциация пред-
принимателей – самый подходящий 
партнёр по части выбора стратегии 
и тактики сохранения стабильности в 
городе, а при улучшении условий – и 
развития города. 

Отчитывался перед коллегами ди-
ректор Ассоциации А.И.Овчинников, 
составивший вместе с В.Д.Дроновым 
рабочий президиум. Докладчик начал 
с благодарности Ю.Г.Пономаренко, 
передавшему бразды управления в 
объединении в хорошем состоянии. 

Затем были перечислены все мероп-
риятия, проведенные за истекший 
период, налаженные деловые контак-
ты, объёмы спонсорской и благотво-
рительной помощи. Её оказано более 
чем на 222 тыс. рублей, не считая 360 
тыс. руб. на акцию для пострадавших 
в Южной Осетии. 

Ассоциация, продолжил оратор, 
должна наращивать свой вес, чтобы 
окончательно укрепиться на позиции 
равноправного партнёра с органами 
власти и управления. Каждому из 
членов объединения вполне по силам 
убедить коголибо из колеблющихся в 
выгодности членства в Ассоциации. 

Доклад вызвал вопросы. Для со-
вершенствования партнёрства с 
властью потребуются дополнитель-
ные усилия. Это стало ясным в ходе 
кампании по уборке города, когда 
с договорных отношений власть 

по привычке сбивается на 
командноадминистративные
, произвольно накладывая на 
хозяйствующие субъекты до-
полнительные обязательства 
по вывозу чужого мусора. 

Ассоциация постепенно 
устанавливает связи с ана-
логичными объединениями 
в окружающем регионе и в 
целом по Подмосковью, имея 
целью налаживание взаим-
ной помощи. Наладить свой 
бизнес в кризисное время 
– от этого Ассоциация не ус-
траняется, но это совсем не 
простое дело, здесь необхо-
димы совместные и скоорди-
нированные действия в рамках 
действующей федеральной 
программы, а также твёрдое 
желание потерявшего работу 

открыть своё дело. Иметь свой сайт 
в интернете – такая перспектива про-
рабатывается. 

Горячая дискуссия возникла при 
обсуждении вопроса о величине 
членских взносов с юридических 
и физических лиц. Некоторые из 

участников собрания просили о диф-
ференцированном подходе к сумме 
годовой уплаты взносов, учитывая 
численность работающих и величину 
производственных оборотов. Споры 
завершились компромиссом: Совет 
Ассоциации будет рассматривать 
заявления о коррекции вносимых 
сумм. 

Вместе с тем было отмечено, что 
именно взносы составляют финансо-
вую основу деятельности объедине-
ния, эффективность которой зависит 
от их накопления. Стоит довести 
число членов Ассоциации до 50, как 
появляется возможность иметь в 
своём аппарате высококлассного 
юриста, который сможет на месте 
очередной проверки поставить ви-
зитёров в малоудобное положение и 
даже обозначить их ответственность 
за злоупотребление должностным 
положением. При таком юридичес-
ком прикрытии, неподъёмном для 
большинства городских частных 
предприятий в одиночку, появляется 
возможность прекратить надзорный 

«бизнес», убрать надзор в рамки 
законности. Умеренные взносы це-
левого назначения гораздо меньше 
дани, каковой обкладывают каждого 
бизнесмена не лучшие представи-
тели чиновничьего корпуса. Этот же 
юрист может представлять любого 
члена Ассоциации в арбитражном 
суде. Даже несмотря на то, что ряд 
важных для бизнеса вопросов реша-
ется на федеральном уровне, нали-
чие объединения предпринимателей 
отрезвляюще действует на тех чинов-
ников, которые считают вправе обла-
гать купечество данью и принуждают 
предпринимателя «делиться» своим 
бизнесом с лицами, родственными 
или выгодными для этих управлен-
цев. А.Ю.Логвенов привёл пример, 
как создание Ассоциации остановило 
домогательства С.Титенка в отноше-
нии его фирмы. 

В.Д.Дронов счёл нужным подчер-
кнуть, что в Ассоциации собрались 
наиболее активные и ответственные 
предприниматели. Она будет ещё бо-
лее способна давать отпор грубому 
администрированию и посягательс-
твам на чужое дело. Кроме того, как 
юридическое лицо, объединяющее 
многих, Ассоциация обладает куда 
большим весом по части внесения 
законодательной инициативы, неже-
ли отдельно взятое лицо. 

А . И . О в ч и н н и к о в  п о д т в е р д и л 
этот тезис, дав информацию, что 
Ассоциация названа в числе раз-
р а б о т ч и к о в  н о в о й  п р о г р а м м ы 
социальноэкономического развития 
г. Красноармейска. 

Собрание одобрило идею про-
ведения открытых собраний, на 
котором могла бы присутствовать 
общественность. Ассоциация – не 
тайное общество. О её деятельности 
население должно быть осведом-
лено, и тем самым будут рушиться 
образы зловредных «буржуинов», 
которые во времена кризисов любят 
творить некоторые политики.  

Тему гласности тут же развили, 

сообщив, что зарегистрирован орган 
Ассоциации – газета «Деловой Крас-
ноармейск». При обсуждении этого 
вопроса слово было предоставлено 
редактору газеты «Такова жизнь» 
В.В.Пашкову, который привёл дан-
ные, что этот проект может окупаться, 
но лишь в случае, когда численность 
членов Ассоциации достигнет опре-
делённого порога. Тогда появится 
возможность издавать еженедель-
ник, реализуемый по доступной цене 
в розницу, по подписке, с площадью 
для рекламы и платных объявлений 
по конкурентным расценкам. Сейчас 
же пока можно ограничиться пери-
одическим вкладышем по тематике 
Ассоциации. 

Это предложение было собра-
нием одобрено. Как и другое, что 
высказал В.В.Пашков – поддержать 
ходатайство Общественной пала-
ты о присвоении родоначальнику 
городского предпринимательства, 
Р.М.Пушкину, звания почётного граж-
данина города. 

В.Дьяков  

Прессрелиз администрации города  
17.04.2009 15:21
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ТЕСНЕЙ РЯДЫ!
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Совету депутатов, собравшемуся на 
заседание 15 апреля, пришлось выпуты-
ваться из правовых коллизий. Случается, 
что Совет примет решение, опираясь на 
действовавшее в тот момент законода-
тельство, но проходит несколько месяцев 
– и Совет получает протест из прокурату-
ры или предписание, поскольку решение 
стало противоречить новой редакции 
закона, или вышел другой закон, тоже тре-
бующий отмены вынесенного решения. 

Отменить нельзя исправить 
Образно говоря, депутатам пришлось 

поломать голову над тем, где поставить 
запятую. Проходит заседание за засе-
данием, а вопрос об отношении к про-
тесту прокурора так и завис. Напомним 
читателям, что прокуратура выразила 
несогласие с тем, что Совет утверждает 
нормы на вывоз ТБО, выйдя за пределы 
своей компетенции. При этом законода-
тели умудрились не отменить принятый 
ещё во время оно законодательный акт, 
предоставляющий Совету оспариваемое 
прокуратурой право. На это неоднократно 
обращал внимание депутат А.А.Губаревич. 
Он вновь повторил свои доводы, указав 
депутатам, что можно изменить в вынесен-
ном решении слово «нормы» на «объёмы» 
 по рекомендации природоохранной про-
куратуры. Его поддержал А.И.Овчинников, 
отметив, что с отменой решения Совета 
создаётся правовой вакуум для более чем 
200 городских предприятий всех форм 
собственности. 

С э т и м н е с о гл ас и л и с ь д е п у т ат ы 
В.Е.Турянский и В.И.Хохлов. Надо думать в 
первую очередь о жителях, которые платят 
за вывоз мусора. Они приоритет, а не хо-
зяйствующие субъекты. Протест следует 
удовлетворить и вынести новое решение, 
удовлетворяющее принятым законам. А 
договорам, заключённым предприятиями 
с фирмой «Экон», это не помеха. 

Размежевание среди депутатов наме-
тилось именно по времени: дальнейшие 
шаги и вынесение нового решения весьма 
отдаляют сроки утверждения объёмов 
вывоза ТБО,  так аргументировали сто-
ронники отклонения протеста. Будет на-
несён ущерб бизнесу, к которому то и дело 
обращаются за вспомоществованием на 
социальные и общегородские нужды. 

Голосование вызвало эмоции, едва 
не породившие конфликт. При подсчёте 
голосов М.Н.Борзых не очень чётко ком-
ментировал этот процесс, что вызвало 
у А.А.Губаревича подозрения в итоговой 
ошибке. Возник спор: имеет ли право 
депутат проверить результат голосова-
ния, и если имеет, то каким образом? 
Не будет ли, в нарушение регламента, 
проведено переголосование? Продолжи-
тельная дискуссия завершилась победой 
А.А.Губаревича, но пирровой. Голоса пе-
ресчитали, но их оказалось даже больше, 
нежели при оглашении. То есть, большинс-
тво парламентариев высказалось за удов-
летворение протеста прокурора. 

Затем Совет у пришлось снова об-
суждать отмену своих решений – от 9 
апреля 2008г. и 18 марта 2009г. Депутат 
Т.А.Мещерина обратила внимание коллег, 
что администрация както отстранилась 
от имущественных дел, даже в подго-
товке пояснительной записки не участ-
вовала. Опять грозит правовой вакуум, 
два нежилых помещения «зависают» в 
неопределённом положении. М.Н.Борзых 
отметил, что даже письмо, направленное 
им по этому вопросу в администрацию, 
лишь привело к ответу, так и не прояснив-
шему ситуации. Председатель комитета 
имущественных отношений В.В.Родзевич 
согласился с тем, что изменения в зако-
нодательстве за истекший срок требуют 
уточнения, новой редакции решения. Но 
его отменять не стоит, поскольку не всё в 
нём противоречит законодательству. 

Это выступление вызвало непродолжи-
тельную дискуссию с толкованием дейс-
твующего положения о порядке передачи 
муниципального имущества в безвозмез-
дное пользование. Но, в итоге, депутаты 
пришли к общему мнению, что местные 
нормативные акты надо переработать и 
представить новые проекты положения и 
решения в месячный срок.   

Прощание с 2008 годом 
затянулось 

Утверждение исполнения городского 
бюджета за 2008 год прошло благополуч-
но. После доклада члены Совета не стали 
сетовать на сит уацию, на показатели 
снижения поступлений в доходную часть 
бюджета и, соответственно, снижения 
расходов по большинству статей. Из всех 
комментариев по поводу итогов прошед-
шего года претензией можно назвать 
лишь реплику депутата В.И.Хохлова о том, 
что слишком велики отклонения между 
плановыми и фактическими показателя-
ми, хотя бюджет то и дело подвергается 
корректировкам. 

Зато обсуждение итогов выполнения 
плана социальноэкономического раз-
вития за 2008 год получило критический 
уклон. Наши парламентарии, как показали 
дебаты, сиднем не сидят по кабинетам, 
свои округа обходят регулярно и поэто-
му получили право и возможность ткнуть 
пальцем в недоделки, коих набралось в 
изрядном количестве. А в отчёте о выпол-
нении плана всё завуалировано, вроде как 
всё сделано согласно плану. На самом 
деле то в одном месте ограждения нет, 
то в другом проезды в ямах и ухабах, а по 
большинству детских площадок и конь 
не валялся. Снег сошёл, и все недоделки 
вылезли во всём своём «великолепии». 
Депу таты решительно встали против 
очковтирательства. Представитель ЦМЗ, 
в чьих функциях контроль выполнения 
утверждённых работ, тоже признал раз-
ницу между отчётными формулировками 
и фактическим положением. Глава города 
А.С.Жулепников выразил недовольство 
результатами: есть освоение средств, но 
нет выполненных работ.  

Депутаты В.А.Кряжова, А.Ю.Логвенов и 
А.И.Овчинников высказались за передел-
ку отчёта, чтобы в нём выполнение ука-
зывалось по каждому из пунктов плана. 
Это нашло поддержку всего депутатского 
корпуса. Администрация в мае предста-
вит Совету уточнённый отчёт.  

«Горячая» тема 
Следующий вопрос внесён в повестку 

дня опятьтаки в свете разногласий о 
том, что может и не может Совет по части 
утверждения тарифов. Снова рассмат-
ривался вопрос об установлении тарифа 
на услуги по горячему водоснабжению. И 
снова была горячая полемика, особенно 
между Т.С.Панченковой и В.Е.Турянским. 
Представитель администрации, отсыла-
ясь к закону, ратовала за утверждение 
представленного тарифа, и это именно 
прерогатива Совета, тогда как депутат, 
пеняя за то, что величину тарифа с обос-
нованиями Совету вовремя не предста-
вили, настаивал на поправках к проекту 
решения, смысл которых сводился к тому, 
чтобы оставить на 2009 год прошлогодний 
уровень тарифа. 

П р о ш ё л  1  й  к в а р т а л ,  з а м е т и л 
А.Ю.Логвенов, и ООО «Красноармей-
скэнерго» уже применяет тариф, который 
Совет лишь принял к рассмотрению. Си-
туация сложная, чреватая конфликтами и 
тяжбами. Тянуть с решением нельзя. 

Вариант проекта решения, предложен-
ный В.Е.Турянским, не набрал достаточно 
голосов. Прошло предложение с поп-
равками, ставшее плодом коллективных 
усилий. Решение Совета вступает в силу 
с 15 мая. 

В «разном» А.С.Жулепников пред-
ставил депу татам и. о. заместителя 
главы администрации по строительству 
– А.С.Каткова, которого знают практи-
чески все в Совете. Даже автобиография, 
изложенная новым руководителем, была, 
скорее, данью обычаю, нежели необходи-
мостью. Кроме настороженной реплики 
В.А.Кряжовой насчёт нехватки бюджетных 
средств, никто не высказался критически 
относительно представленной кандида-
туры. Прозвучал лишь вопрос о разделе 
сфер деятельности между А.С.Катковым 
и И.Н.Нужным. 

Утверждение А.С.Каткова в должности 
заместителя, видимо, не за горами. 

В.Дьяков  

На исходе первой декады апреля жители 
с городскими телефонами вдруг обнаружи-
ли, что не могут соединиться с абонентами, 
имеющими номера от НИИ «Геодезия» и 
РОИ. Редакция, обратившись в городскую 
АТС, выяснила, что произошло обыкновен-
ное худо: областное руководство связью не 
удосужилось вовремя заключить договоры 
с московскими филиалами ОАО «Ростеле-
ком» и «Центртелеком», осуществляющими 
соединение сетей между собой. Переговоры 
по заключению новых договоров шли почти 
месяц. А городские потребители услуг связи 
этим разгильдяйством были поставлены в 
сложное положение. Их возможности связи 
по Красноармейску резко ограничили. Пот-
ребителям нанесён ущерб по чужой вине, 
они ущемлены в своих законных интересах. 
Но кто конкретно в этом виновен? Какието 
должностные лица. И, заметьте, потребите-

ли не были ни о чём уведомлены, их просто 
поставили перед фактом. 

К сожалению, в Красноармейске нет отде-
ления Общества защиты прав потребителей. 
В Москве в подобных случаях уже в суде 
было бы исковое заявление от потерпевших, 
составленное и поданное полномочным 
представителем этого общества. И винов-
ные чиновники уже заранее кряхтели бы, 
ожидая решения по выплате потерпевшим 
компенсаций за нанесённый моральный 
вред. А поскольку у нас защищать права 
потребителей фактически некому, людям 
всякий раз остаётся только ждать и тер-
петь, когда, наконец, заветные договоры 
будут подписаны, скреплены печатями и 
направлены по назначению. Эти стороны, как 
видно, не шибко торопятся. У них со связью 
всё в порядке, а что касается других, то… Не 
дворяне – потерпят!    

Ас с оц иац ия пре д принимате лей г. 
Красноармейска инициирова ла про-
ве дение «к ру глого стола» по «боль-
ному» в период экономическ их к ри-
зисов вопросу – проблеме занятости 
трудоспособного населения в условиях 
финансовоэкономического кризиса. Он 
был проведён 9 апреля 2009г. в малом зале 
ДК им. Ленина в рамках общегородского 
Дня труда совместно с администрацией 
города Красноармейска. Круг участников 
был обширен и весьма представителен. В 
работе «круглого стола» приняли участие: 
А.С.Жулепников – глава города Красно-
армейска, М.Н.Борзых – председатель 
Совета депу татов г. Красноармейска, 
В.Д.Дронов – председатель Совета Ас-
социации предпринимателей г. Крас-
ноармейска и Общественной палаты г. 
Красноармейска, А.А.Иванов – первый за-
меститель главы администрации г. Крас-
ноармейска, А.И.Овчинников  директор 
Ассоциации предпринимателей г. Крас-
ноармейска; А.Ф.Угрюмов – начальник 
отдела Государственной инспекции труда 
в Московской области, Н.Н.Евстигнеева 
–  з а м е с т и т е л ь  гл а в ы  а д м и н и с т р а -
ции г.  К расноармейска, И.Н.Ну ж ный 
– заместитель главы а дминистрации 
г. Красноармейска, Т.С.Панченкова  
нача льник Комитета экономического 
развития администрации г. Красноар-
мейска, Т.А.Мещерина  депутат Совета 
депу татов, член Совета Ассоциации 
предпринимателей г. Красноармейска, 
Ю.Г.Пономаренко – член Совета Ассо-
циации предпринимателей г. Красно-
армейска, И.Н.Визгалова – начальник 
МСЧ154, О.В.Цыпленкова – заместитель 
начальника Управления социальной за-
щиты населения по г. Красноармейску, 
Н.И.Пенкина – от Центра занятости на-
селения (Красноармейское отделение), 
В.Н.Шаламова  представитель Центра 
психологопед агогической реабили-
тации и коррекции (педагогпсихолог), 
А.Г.Слуцкая – профконсультант (Центр 
занятости г. Пушкино), В.В.Пашков – за-
меститель председателя Общественной 
па латы г. Красноармейска. В работе 
«круглого стола» приняли участие также 
специалисты администрации г. Крас-
ноармейска, представители городских 
предприятий оборонной отрасли (в том 
числе от профорганизаций), малого и 
среднего бизнеса, прессы. 

Перед участниками «круглого стола» 
стояла задача обсудить вопросы, связан-
ные со складывающейся ситуацией на го-
родском рынке труда в условиях кризиса, 
и объединить усилия органов местного 
самоуправления, органов государствен-
ной власти, городских организаций всех 
форм собственности, общественных ор-
ганизаций для решения этой социальной 
проблемы. К  обсуждению были  предло-
жены следующие вопросы: 

1. Социальноэкономическая ситуа-
ция в городском округе Красноармейск 
в условиях финансового кризиса. Меры 
поддержки жителей города, принимае-
мые органами местного самоуправления 
в период экономической нестабильности 
и в рамках реализации городской про-
граммы дополнительных мероприятий, 
направленных на снижение напряжен-
ности на рынке труда в городском округе 
Красноармейск.  

2. О ситуации с соблюдением трудового 
законодательства в период финансового 
кризиса. 

3. О готовности оказания конкретной 
помощи  органами социальной защиты 
и городской системы здравоохранения 
жителям города, находящимся в стрессо-
вой ситуации или в состоянии депрессии, 
вызванных последствиями кризисной 
ситуации; методические и практические 
под ходы к оказанию психологической 
поддержки безработным гражданам.  

4.  О р г а н и з а ц ия и н ф о р м и р о в а н ия 
населения по вопросам занятости. Фор-
мы взаимодействия с работодателями 
при массовом высвобождении рабочей 
силы. Работа с различными категориями 
социальнонезащищенных граждан по 
трудоустройству, в том числе с моло-
дежью. Организация профориентацион-
ной работы с безработными гражданами. 
Создание городской базы данных о трудо-
вых вакансиях. Временные рабочие места 
для проведения общественных работ   как 
средство «лечения» от безработицы.

5.  О ситуации с правонарушениями на 
территории города в кризисный период 
и меры по усилению работы по борьбе с 
наркоманией и алкоголизмом.

6.  Содействие гражданам в открытии 
собственного дела – как одно из направ-
лений, используемых для снятия напря-
женности на рынке труда. 

То, что проведение «круглого стола» 
инициировано Ассоциацией предпри-
нимателей и осуществлено совместно с 

городской администрацией, свидетельс-
твует о том, что актив местного предпри-
нимательского корпуса самым серьёзным 
образом настроен на поддержку в Красно-
армейске социальной стабильности, пре-
жде всего, путём принятия комплекса мер, 
смягчающих ситуацию на городском рын-
ке труда. Ту же задачу решает админист-
рация г. Красноармейска. Поэтому когда 
председательствующий, А.И.Овчинников, 
открыл совещание, первому слово было 
предоставлено А.А.Иванову – руководи-
телю городского антикризисного штаба. 
Его доклад был содержателен и конкре-
тен. Были перечислены принятые меры 
и результаты. Наблюдениями охвачено 
более 8 тыс. лиц наёмного труда в более 
чем 300 субъектах хозяйствования, от-
слежена динамика занятости по сферам 
деятельности. Отмечено, что роль малого 
и среднего бизнеса стала одной из веду-
щих в городе: в нём занято более 2300 
чел. и производится продукции, работ и 
услуг более чем на 1,2 млрд. руб., а оборот 
составляет более 5,6 млрд. руб. 

Средняя зарплата по городу на момент 
совещания составила порядка 20 тыс. руб. 
И если посмотреть отраслевые данные по 
ней, то видно, что в бюджетных отраслях 
за последние годы положение существен-
но улучшилось. 

Вместе с тем докладчик отметил такие 
негативные явления, как случаи несоб-
людения в системе малого и среднего 
бизнеса условий трёхстороннего согла-
шения; участились факты выплат «серой» 
зарплаты, её размеров ниже установлен-
ного уровня. Были названы предприятия, 
где такое практикуется. 

Безработица растёт, хотя ситуация 
не носит ещё острого характера. Она на 
конец 2008г. составила 178 человек про-
тив 147 на ту же дату 2007г. Сейчас рост 
усилился. Прогнозируется дальнейшее 
сокращение занятости. Кризис особенно 
сильно сказался на предприятиях строй-
материалов. 

Задолженности по зарплате пока нет, 
констатировал А.А.Иванов. Но велика 
к редиторска я за дол женность, в том 
числе в бюд жетной сфере. В городе 
сохраняется спокойствие, проявлений 
политического экстремизма и всплеска 
криминалитета не наблюдается. Штаб 
проводит оперативный мониторинг си-
туации, ведёт профилактическую работу. 
В арсенале мер есть и общественные 
работы.   

Выступавшие вслед за А.А.Ивановым 
осветили проблему со снижением заня-
тости трудоспособного населения каж-
дый в своём аспекте. А.Ф.Угрюмов дал 
обзор по северовосточному региону 
Подмосковья в области соблюдения тру-
дового законодательства, сравнил поло-
жение по Красноармейску с соседними 
городами. О.В.Цыплёнкова рассказала о 
видах помощи семьям, где с появлением 
в них безработных ухудшилось матери-
альное положение. Её дополнил предста-
витель Центра «Семья», дав информацию 
по оказанию разнообразной помощи, 
преж де всего, детям. В.Н.Ша ламова 
пр ив е л а пр им е р ы м е р в от н о ш е нии 
тех, кто нуждается в психологической 
поддержке, испытывает депрессивное 
состояние, стрессы. 

Если психолог помогает здоровым, то 
врач – больным, испытавшим психическую 
травму вследствие радикальных изме-
нений в социальном статусе, что всегда 
бывает при кризисах,  так пояснила сове-
щанию И.Н.Визгалова. В настоящее время 
не отмечено экстраординарных случаев, 
что происходит с отчаявшимися людьми. 
Трудоспособный контингент в городе пе-
реносит трудности достойно. 

 Н.И.Пенкина представила меры по ин-
формированию незанятых об имеющихся 
вакансиях. В городе зарегистрировано на 
1 апреля 336 безработных. Обратившиеся 
в Центр занятости помимо информации о 
спросе на работников получают консуль-
тацию, в том числе юридическую. База 
данных непрерывно обновляется. 

Рассматривался и вопрос об открытии 
собственного дела взамен утраты рабо-
ты по найму. Центр занятости и в этом 
случае готов оказать консультационную 
помощь.   

По результатам обсуждения  принято 
решение сформировать информативный 
блок с координатами экстренных служб  
и служб психологической поддержки с 
последующим размещением в городских 
средствах массовой информации  с целью 
информирования населения о том, куда 
можно и нужно обращаться в стрессовой 
ситуации или в состоянии депрессии, вы-
званных последствиями кризисной ситуа-
ции. Рекомендовано городским службам 
организовать регулярное информирова-
ние населения о правилах поведения в 
кризисной ситуации.

ЗАНЯЛИСЬ ЗАНЯТОСТЬЮ

НАД НИМИ НЕ КАПЛЕТ 

ПРИНЯЛИ, ОТМЕНИЛИ, ОТПРАВИЛИ…
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Вечером в четверг 23 апреля 
2009 года в Доме культуры им. 
В.И.Ленина  Красноармейское го-
родское местное отделение Все-
российской политической партии 
«Единая Россия» собрало своих 
членов на отчётновыборное 
собрание. 

Делегаты обсудили: 
1. Отчет Политсовета Красно-

армейского городского местного 
отделения Политической партии 
«Единая Россия» за период с мая 
2007г. по март 2009г. 

2. Отчет контрольно–реви-
зионной комиссии Красноар-
мейского городского местного 
отделения Политической парии 
«Единая Россия» за период с мая 
2007г. по март 2009г.

3. Выборы Политического со-
вета Красноармейского городс-
кого местного отделения Полити-
ческой партии «Единая Россия»

4 .  В ы б о р ы  к о н т р о л ь н о  
ревизионной  комиссии Красно-
армейского городского местного 
отделения политической партии 
«Единая Россия»

5. Выборы делегатов на вне-
очередную отчетновыборную 
Конференцию Московского об-
ластного регионального отделе-
ния политической партии «Единая 
Россия».

6. Разное.
На свой форум единороссы 

пригласили представителей Со-
ветов ветеранов города, трудо-
вых коллективов предприятий, 
городские средства массовой  
информации, сторонников пар-
тии.

По первому вопросу повестки 
дня с докладом выступил сек-
ретарь Политического совета 
Красноармейского городского 
отделения политической партии 
«Единая Россия» Александр Ива-
нович Овчинников. Он остановил-
ся на основных направлениях де-
ятельности местного отделения 
партии и Политсовета местного 
отделения за период с мая 2007 
года. Одновременно были обоз-
начены задачи местного отделе-
ния партии «Единая Россия» на 
ближайшую перспективу по учас-
тию в социальноэкономическом 
развитии нашего городского 
округа, в решении вопросов его 
повседневной жизни в условиях 
финансового кризиса.

По итогам обсуждения доклад 
была дана оценка деятельности 
Политсовета местного отделения 
партии. В итоге работа Политсо-
вета за отчетный период была 
признана удовлетворительной. 

Затем участники собрания за-
крытым голосованием избрали но-
вый состав Политсовета местного 
отделения партии «Единая Рос-

сия» и контрольноревизионной 
комиссии.

 В состав местного Политсо-
вета вошли: 

1. Клюева Ольга Райдовна 
2. Мещерина Татьяна Алексан-

дровна
3. Логвенов Анатолий Юрь-

евич
4. Овчинников Александр Ива-

нович
5. Пономаренко Юрий Григо-

рьевич
6. Смирнов Владимир Нико-

лаевич 
7. Глазунова Ольга Алексан-

дровна
В  с о с т а в  м е с т н о й 

контрольноревизионной комис-
сии вошли: 

1. Бурсова Наталья Ивановна 
2. Панченкова Тамара Серге-

евна 
3. Попкова Ирина Викторовна
Также был рассмотрен вопрос 

о делегировании от местного 
отделения представителей на 
внеочередную конференцию 
Московского областного реги-
онального отделения Всерос-
сийской политической партии 
«Единая Россия». В соответствии 
с нормой представительства, 
установленной Политсоветом 
Московского областного регио-
нального отделения, на предстоя-
щую внеочередную конференцию 
Московского областного регио-
нального отделения Всероссий-
ской политической партии «Еди-
ная Россия» Красноармейскому 
городскому местному отделению 
было рекомендовано направить  
одного делегата.  

Делегатом на внеочередную 
Конференцию Московского об-
ластного регионального отделе-
ния Всероссийской политической 
партии «Единая Россия», которая 
запланирована на 28 мая т.г.,  
избран Александр Иванович Ов-
чинников.

По завершении собрания но-
вый состав Политсовета на сво-
ем первом заседании избрал 
Секретаря  и двух заместителей 
Секретаря. 

Секретарем Политического 
совета Красноармейского го-
родского местного отделения 
Политической партии «Единая 
Россия»  вновь избран Александр 
Иванович Овчинников.

Заместителями секретаря  
Юрий Григорьевич Пономаренко 
и Анатолий Юрьевич Логвенов. 

Александр Овчинников, 
Секретарь Политического 

совета Красноармейского го-
родского местного отделения 
политической партии «Единая 
Россия»

Местные «Единороссы» 
определили  задачи на 

ближайшую перспективу

Итак, Красноармейское мес-
тное отделение партии «Единая 
Россия» («ЕР»), собравшись на 
отчётновыборную конференцию 
23 апреля, подвело итог почти 
двухгодичному периоду деятель-
ности. Он был непростым, какой 
непростой была ситуация в городе 
в этот временной отрезок. Отде-
ление и его политсовет прошли 
через серьёзные испытания. До-
статочно сказать, что предыдущая 
отчётновыборная конференция 
состоялась после известных со-
бытий, прогремевших не только на 
весь Красноармейск. Сейчас быв-
ший лидер городского партийного 
отделения сидит на скамье подсу-
димых. Внешние силы не давали в 
полную мощь Красноармейскому 
отряду «Единой России» дейс-
твовать сообразно обстановке, 
проводили внедренческие акции, 
оттесняя местные кадры. Это вы-
звало в городских партийных рядах 
на тот период разноголосицу и 
даже разброд. 

Народ на прошедших более года 
назад выборах смотрел больше на 
достоинства кандидатов, нежели 
на их партийную принадлежность. 
Он провалил ставленника област-
ной организации «Единая Россия» 
Подобеда, но зато выдал мандат 
доверия ряду членов местного 
отделения этой партии. Член по-

литсовета местного отделения 
А.Ю.Логвенов стал заместителем 
председателя Совета депутатов. 

Представляется, что авторитет 
местного отделения «ЕР» будет 
зависеть не только и не столько 
от послушного исполнения любых 
областных директив, сколько от 
решимости отстоять право на 
своё видение городской ситуации 
и свою точку зрения по путям и 
способам решения вопросов, 
прямо и косвенно касающихся 
жителей Красноармейска. Облас-
тное отделение партии – не воен-
ный округ, а городское отделение 
– не гарнизон, когда приказы не 
обсуждаются. Оценки местных 
кадровых работников на ситуацию 
в своём муниципальном образова-
нии должны пользоваться автори-
тетом и являться приоритетом при 
вынесении решений в вышестоя-
щих инстанциях. Их игнорирование 
и навязывание решений, исходя из 
кадровых комбинаций, задуманных 
областными аппаратчиками, могут 
опрокинуть все наработки мест-
ного отделения. Если оно будет 
держать курс на сотрудничество с 
остальными политическими круга-
ми Красноармейска, на консолида-
цию и солидарность, что особенно 
важно в кризисный период, то 
стабильное положение в местном 
отделении укоренится.

ПОСЛЕ БУРЬ ПРИШЛА СТАБИЛЬНОСТЬ 
(комментарий редакции)

Ровно 20 лет назад население 
Советского Союза переживало 
итоги прошедших выборов на 
Съезд Народных Депутатов СССР. 
Это было настолько небывалое 
по тем временам событие, что на 
второй план было отодвинуто всё. 
Небывалое, поскольку это были 
действительно выборы, а не дур-
ной спектакль под этим названием, 
что были раньше, когда надо было 
«выбирать» одного кандидата, 
который давно был назначен в ру-
ководящих кругах. И попробуй не 
пойди на выборы! Домой с урной 
придут и обяжут сунуть в неё бюл-
летень. Чтобы в итогах было 99,9%! 
А чтобы народ ходил на выборы, 
его «стимулировали»: книжек инте-
ресных привезут на избирательный 
пункт, буфет организуют с пивком и 
бутербродами. Последние свобод-
ные выборы до этого были аж при 
Временном правительстве.  

Конечно, Съезд Народных Де-
путатов – это переходная форма 
к нормальному парламентаризму, 
поскольку партия в то время была 
только одна. Зато правящая. Пер-
вый понастоящему избранный 
парламент был ужасно громоздок 
(2250 человек), формировался 
разными вариантами – по много 
и одномандатным округам, а также 

от общественных объединений. 
До избрания делегатов на Съезд 

по телевидению шли дебаты между 
кандидатами – в прямом эфире! 
Предвыборная баталия была дол-
гая, но народу, не привыкшему, 
что на его глазах разворачиваются 
исторические события, дебаты 
были интересней даже «Рабыни 
Изауры». 

Предвыборные страсти были 
полны драматизма. Состоялись 
первые скандалы. Отличилась Ака-
демия наук СССР: там в результате 
манипуляций «исчезли» голоса, 
поданные за академика Сахарова. 
Большинство учёных тут же потре-
бовало разбирательства и нака-
зания виновных, и «потерянные» 
голоса сразу же чудесным образом 
нашлись.  

В целом итоги выборов не могли 
обрадовать реакционную часть 
партийного аппарата КПСС. Партия 
фактически уже тогда разбилась 
на фракции, только это никак не 
было оформлено. Поэтому отпора 
жаждущим проведения реформ 
реакционеры не дали – не набрали 
множества союзников на мес-
тах. Но не было видно и желания 
проводить репрессии. То ли сил 
уже на это не было, то ли была 
уверенность, что избиратель не 
качнётся столь массово в сторону 
оппозиции. Вместе с тем, следует 
отметить, что выборы в целом шли 
честно, и власть не решалась на 
силовые меры, соблюдала закон-
ность. Конечно, у многих чесались 

руки отправить в кутузку Гдляна и 
Иванова (для молодых: это следо-
ватели, раскрывшие мощный кор-
рупционный слой в Узбекистане, 
нити от которого вели в Москву), 
но в Армении их избрали кандида-
тами в депутаты, а в то время уже 
кандидаты обладали на время вы-
боров неприкосновенностью. Даже 
суд, уже тогда теряющий доверие 
изза «телефонного права», не 
позволял себе явного угодничества 
 не то, что сейчас. Разумеется, 
пресловутый административный 
ресурс и тогда вовлекался в дело, 
но он не был столь беспардонным 
и безнаказанным, как в нынеш-
ние времена. Например, против 
Ельцина в бой бросили директора 
ЗИЛ Бракова, рассчитывая, что 140 
тысяч работников автогиганта, не 
считая членов их семей, обеспечат 
победу «нужному» кандидату. Од-
нако Ельцин набрал 90% голосов 
в округе. 

Одним словом, выборы словно 
были пронизаны рефреном из 
песни Виктора Цоя: «Перемен! Мы 
ждём перемен!» 

Какой получился Съезд На-
родных Депутатов СССР – это 
отдельная тема. Скажем только, 
что и Красноармейск делегировал 
в первый со времён Государс-
твенных Дум царского периода 
подлинно избранный парламент 
своего представителя – Валентина 
Фёдоровича Минаева. Он выиграл 
у десятка претендентов, исколесив 
Пушкинский и Дмитровский райо-

ны. В группе его поддержки были 
те, кто и сейчас активно участвует 
в политической и общественной 
деятельности – В.А.Ватутина, 
Е.И.Коноплина, В.З.Старченко, 
В.И.Хохлов. 

Период более или менее чест-
ных выборов продолжался недол-
го. Последний раз они проходили 
в 1995 году. Но уже в следующем, 
1996м, административный ре-
сурс, да и денежный (вспомним 
знаменитую коробку изпод ксе-
рокса), начал вмешиваться всё 
сильней. Бюрократия из выборов 
19891995гг. извлекла уроки. Она 
поняла, где для неё таится смер-
тельная опасность. Это – гласность 
и беспрепятственность народного 
волеизъявления. Поэтому Госдума 
и исполнительная власть, начиная с 
2000го года, постепенно стали су-
жать сферу гласности, пока от неё 
не остались крохи, а возможность 
избирателю изъявить волю без 
последующих чудес с итоговыми 
протоколами стала редкостью. 

Недавно в СанктПетербурге 
случился скандал. Кандидат от 
пропартийной организации «Мо-
лодая гвардия» не стал брать депу-
татский мандат. Он присутствовал 
при подсчёте голосов, смирился 
с занятым шестым местом. Ког-
да же ему сказали, что победу 
одержал он, то честный парень от 
этого данайского дара отказался. 
Это симптоматично. Значит, ско-
ро опять будет актуален призыв 
«Перемен! Мы ждём перемен!» 
Рано или поздно, но честность в 
обществе будет сильно востре-
бована, а силы, опирающиеся на 
ложь, беззаконие и насилие, снова 
должны будут потесниться, а то и 
уйти с политической сцены. Как 20 
лет тому назад. Это неизбежно, как 
не раз показывала история.  

В.Пашков    
На снимках: 1) кандидаты в На-

родные Депутаты СССР; на пере-
днем плане Ю.Болдырев и Г.Попов; 
2) Б.Ельцин на одном из агита-
ционных мероприятий; 3) значок 
Народного Депутата СССР. 

КТО И КАКИЕ УРОКИ ИЗВЛЁК

«МИЛЕДИ»  МАГАЗИН ЖЕНСКОЙ ОДЕЖДЫ 
Товары производства Турции, России, Беларуси. 

Юбки, брюки, костюмы, платья, кофты, блузки – размеры от 40 до 64. 

Высокое качество по доступным ценам! Действует система скидок. 

Производится распродажа костюмов. Белорусский трикотаж – скидки до 40%! 

Приходите в торговый центр «Олимп»: ул. Ленина, 19a, 2ой этаж.
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Правительство Московской 
области сменило главу финан-
сового блока — вместо Алексея 
Пантелеева его возглавит Дмит-
рий Большаков из «Мособлгаза». 
Ему придется заниматься основ-
ной проблемой региона — а это 
остановки платежей по долгам 
аффилированных с областью 
структур. На помощь региону мо-
жет прийти ФАС: она возбудила 
дело в отношении Мособлдумы, 
которая предоставила ОАО «Ипо-
течная корпорация Московской 
области» госгарантии… Эксперты 
не исключают, что результатом 
расследования станет решение 
суда об отмене гарантий, что даст 
области новую отсрочку платежей. 
Об этом пишет сегодня газета 
«Коммерсант». 

Издание уточняет: «Это уже тре-
тья смена команды финансистов 
в областном правительстве после 
увольнения эксминистра финан-
сов области Алексея Кузнецова 
(эмигрировавшего в США – ред.)… 
Вчера к разрешению проблем 
региона подключилась Федераль-
ная антимонопольная служба: 
ФАС сообщила, что 31 марта ее 
московским областным террито-
риальным органом возбуждено 
дело в отношении Мособлдумы 
по признакам нарушения закона 
«О защите конкуренции». ФАС счи-
тает незаконным предоставление 
госгарантий областной компании 
«Ипотечная корпорация Москов-
ской области» (ИКМО) на сумму 
750 млн. руб. Как пояснили в ФАС, 
в соответствии с законом об-
ласти 2006 года «Об областной 
целевой программе «Жилище» 
на 20062010 гг.» исполнителями 
программы могли быть организа-
ции, привлекаемые на конкурсной 
основе. Однако в июле 2008 года 
Мособлдума приняла поправки 
в закон «О бюджете на 2008 год», 
предоставив госгарантии по кре-
дитам только ИКМО. Одновремен-
но против ИКМО было возбуждено 
еще одно дело  ФАС выявила 
признаки сговора между ИКМО 
и администрацией Сергиева По-
сада при выделении земельных 
участков под строительство.

«Дело прецедентное, решение 
принимал представительный ор-
ган — областная дума. Гарантии 
были предусмотрены областным 
законом о бюджете на 2008 год, он 
уже исполнен. Кто конкретно будет 
нести персональную ответствен-
ность, нам еще предстоит уста-
новить», пояснил газете началь-
ник управления ФАС по борьбе 
с картелями Александр Кинев. Он 

не исключил, что по результатам 
расследования ФАС обратится 
в правоохранительные органы, 
однако отказался комментировать 
возможность признания судом 
предоставленных гарантий не-
действительными.

Московской области уже уда-
валось отсрочить выплату долгов 
при помощи правоохранительных 
органов. В декабре 2008 года 
облигации Московского област-
ного ипотечного агентства (МОИА) 
на сумму 5,2 млрд. руб. были 
арестованы областным судом 
по уголовному делу о мошенни-
честве против Людмилы Бездель, 
гендиректора «РИГруппФинанс», 
организатора выпусков облигаций 
МОИА. Тогда областное прави-
тельство объявило благодарность 
правоохранительным органам. Не 
исключено, что подобная схема 
может быть использована и ны-
не — но через ФАС. Тем более 
что, по данным торговой системы 
ОРСИ, в апреле Московской об-
ласти предстоит гасить облигаций 
на сумму 11,04 млрд. руб. 

Глава МЧС Подмосковья 
арестован за взятку

13 апреля, 12:36 «Труд» 
Начальник управления МЧС 

России по Московской области, 
который подозревается в полу-
чении взяток от предпринимате-
лей…, арестован. Как передает 
РИА «Новости», об этом сообщил 
представитель СУ СКП РФ по Мос-
ковской области. 

По данным следствия, глава 
управления за непривлечение 
к административной ответствен-
ности получил от директора ком-
мерческой фирмы взятку в раз-
мере 30 тысяч рублей, а также 
взятку в размере 10 тысяч рублей 
от представителя службы безо-
пасности одного из ЧОП. 

По словам представителя СКП, 
в отношении сотрудника МЧС 
уголовное дело было возбуждено 
накануне. По решению суда он 
заключен под стражу, добавил 
собеседник агентства. 

Комментарий редакции. Си-
туация в областных властных 
структурах вызывает озабочен-
ность. Все субъекты области, 
разумеется, и Красноармейск, 
заинтересованы в стабильности, 
в том числе политической. Пока 
трудно предсказать, насколько 
серьёзно обстоит дело с избавле-
нием областного руководства и на 
местах от скомпрометировавших 
себя лиц. Борьба, видимо, носит 
довольно масштабный характер.

Прогнозы о затяжном характе-
ре процесса по делу №228/2009, 
рассматриваемому в Московском 
городском суде и известному как 
«дело БулгаковаТитенка», под-
твердились. Журналисты, при-
бывшие в Мосгорсуд 22 апреля 
для освещения этого процесса, 
оказались разочарованными: от-
крытое заседание не состоялось. 
Процедура отбора присяжных 
заседателей проводится в закры-
том заседании, пресса и публика 
на неё не допускается. Поэтому 
пришлось покинуть здание Мос-
горсуда, несолоно хлебавши, не 
выяснив, чем завершилась про-
цедура. 

С и т у а ц и ю  п р о я с н и л а 
прессслужба Мосгорсуда. Редак-

ции ответили, что отбор коллегии 
присяжных благополучно завер-
шён. Отобрано 12 основных и 5 
резервных присяжных. 27 апреля 
начнётся рассмотрения дела по 
существу.

Сетевой улов

ПОДМОСКОВЬЕ: ИСПЫТАНИЕ ЗА 
ИСПЫТАНИЕМ ДЛЯ ВЛАСТЕЙ  

Правительство Московской области пытается 
спасти региональные финансы

7 апреля 2009г., 10:55 ИА REGNUM

ЛЁД ПОКА ЕЩЁ НЕ ТРОНУЛСЯ

Когда формировалась дого-
ворённость об отчёте участковых 
уполномоченных милиции (УУМ) 
населению приписных участков, 
то проскакивали скептические 
замечания насчёт активности 
населения. Участковые уже пред-

принимали попытки подобного 
рода, но население проявило 
мало интереса к встрече милиции 
с народом. И всё же городская 
Общественная палата решилась 
на проведение ещё раз отчётов 
УУМ. 

Когда был получен график 
встреч УУМ с населением, обес-
покоенность возросла. Начало 
встреч отнесено, в основном, на 
1011 часов утра. Молодой и тру-
доспособный контингент на учёбе 
и работе, а дедушкам с бабушками 
надо готовиться к встрече внуков 
из школ. Не лучший, мягко выра-
жаясь, вариант выбранного для 
встреч времени. Почему такое 
время назначили – неясно. Всё 
шло к тому, что надо быть готовым 
к низкой явке.  

Однако действительность пре-
взошла все ожидания. Послушать 
отчёт и задать вопросы работни-
кам правопорядка… не пришёл 
никто. Ни один человек! Если 
не считать трёх членов Обще-
ственной палаты, включая автора 
этих строк, и припозднившегося 
Вячеслава Смехова. И то ему по 
дороге домой об этой встрече 
напомнили. 

Представителей Красноар-
мейского ОВД было больше. 
На встречу с общественностью 
прибыл даже его начальник – 
К.В.Кудояров. Зато никого не было 
из отдела безопасности городской 
администрации, что не вызывает 
удовлетворения. 

Можно сразу перейти к итогам. 
Старший УУМ майор В.С.Фрегатов 
исправно отчитался о состоянии 
с правопорядком на обширной 
территории северной части горо-
да. Ситуация в целом не внушает 
особых опасений, хотя докладчик 
констатировал неприятную дина-
мику. Растёт число правонаруше-
ний, совершённых в состоянии 
алкогольного опьянения. Преоб-
ладают посягательства на чужое 
имущество – грабежи и кражи. 
Есть и случай разбоя с применени-
ем огнестрельного оружия. 

Д о к л а д ч и к  в ы р а з и л  д о -
с а ду по по во ду лик в и д ац ии 
лечебнопрофилактических уч-
реждений для пристрастных к 
алкоголю и наркотикам. Вызывает 
сожаление и нежелание населе-
ния сотрудничать с работниками 
милиции, информировать их об 
угрозах правонарушений и фактах 
их совершения. 

Отчёт перешёл в откровенный 
разговор с обменом мнениями. 
И тут выявились слабые точки в 
аргументации работников пра-
вопорядка. Члены Общественной 
палаты задали докладчику воп-
росы насчёт законодательных 
инициатив – в связи с застоем по 
принятию закона о защите сви-
детелей, а также по восстановле-
нию лечебнопрофилактических 
учреждений и ответственности 
за злостное самогоноварение. 
Работники милиции – такие же 
граждане, как и все. Мало того – их 
практика даёт им козыри в обос-
нованиях тех или иных законода-
тельных предположений. Ответом 
были замечания, что задача мили-

ционеров – исполнять законы, а не 
инициировать их. Ответ странный 
– смахивающий на гражданское 
самоущемление. Или, предпо-
ложим, на свидетельство, что 
высшее ведомственное руководс-
тво подозрительно относится к 

инициативам 
снизу, и это 
не может об-
радовать за-
конопослуш-
ных граждан. 
Такая осто-
рожность уд-
ручает. Осо-
бенно, когда 
пытаются при 
э т о м  е щ ё 
свалить вину 
н а  д р у г и х . 
Та к ,  м а й о р 
Н . К а л ю г и н 
п р и н я л с я 
у п р е к а т ь 
г а з ет у «Та-
кова жизнь» 
за материал 
с ана лизом 
истории вза-
имоотноше-
ний органов 
правопоряд-
ка с населе-
нием. Изза 
р а з л и ч н ы х 

извращений в обществе образо-
валось негативное отношение к 
информаторам, получившим не-
лестное прозвище «стукачи». И в 
этом корень проблемы. Требуется 
искать подходы к возрождению 
сотрудничества – вот смысл пуб-
ликации. Н.Калюгин же истолковал 
её совершенно превратно – как 
призыв не сотрудничать, что лишь 
говорит о его поверхностном зна-
комстве с публикацией. Добавим, 
что уважаемому майору хорошо 
известен случай, когда к двум 
пожилым инвалидам внезапно 
пристал злобный хулиган и, спа-
саясь от угрозы здоровью и жизни, 
они обратились за помощью в 
милицию. Результатом стало вы-
яснение прибывшим стражем – а 
не спровоцировали ли они сами 
нападение? То есть, не виновата 
ли сама жертва? Такая презум-
пция виновности в отношении 
потерпевших кого угодно отвра-
тит от сотрудничества. И вообще 
граждане нередко сталкиваются 
со случаями, когда они, инфор-
мируя милицию о совершённых 
правонарушениях, подвергаются 
давлению с требованием забрать 

свои заявления. И как тут устанав-
ливать сотрудничество? 

Впрочем, была выражена на-
дежда, что с организацией ДНД 
взаимодействие населения с 
милицией начнёт налаживаться. 
Беда в том, что, несмотря на ре-
комендации, попрежнему для 
организации опорных пунктов 
ДНД помещения в обоих домах 
культуры не выделены. 

В ходе обмена мнениями про-
звучало несколько дельных пред-
ложений. Первое: усилить кон-
троль, выявлять случаи отпуска 
спиртосодержащих напитков 
несовершеннолетним, незамед-
лительно наказывать виновных в 
этом нарушении. Второе: более 
оперативно докладывать в ОВД г. 
Красноармейска о случаях и по-
пытках насильственных действий в 
отношении несовершеннолетних. 
Третье: наладить взаимоотноше-
ния органов правопорядка с ТСЖ, 
родительскими комитетами, прав-

лениями садовоогороднических 
товариществ. К сожалению, от-
метил К.В.Кудояров, в новом Жи-
лищном Кодексе нет нормы, поз-
воляющей оперативно выявлять 
случаи незаконного проживания 
и пребывания, что ухудшает кри-
миногенную ситуацию. Помочь в 
этом деле может взаимодействие 
милиции со старшими по дому и 
подъезду. Но жители сами должны 
в этом плане самоорганизоваться, 
выбрать уполномоченных лиц. 

Городской Совет и Обществен-
ная палата могли бы проявить 
законодательную инициативу: 
предложить Московской област-
ной Думе разработать и принять 
акты о правилах выгула собак и об 
ответственности за злостное са-
могоноварение – с конфискацией 
продукции и оборудования. 

На второй день ситуация пов-
торилась: в ГДК на отчёт жители 
не пришли. 

Между прочим, возвращаясь 
с несостоявшейся встречи УУМ с 
населением, можно было видеть 
парочки и группки граждан (в ос-
новном, немолодых гражданок), 
увлечённо беседующих друг с 
другом. Поинтересовался: поче-
му не пришли на отчёт? В газете 
«Такова жизнь» объявления о нём 
давались дважды. Известно, что 
собеседники эту газету читают 
и, кроме того, часто жалуются на 
ситуацию с правопорядком и воп-
рошают: «Куда смотрит милиция?» 
Ответы были несуразные, по типу 
«жалкий лепет оправданья». Ктото 
заявил, что супруг газету забрал 
и почитать не дал. Другие начали 
жаловаться на внезапную забыв-
чивость. У третьих вдруг возникли 
неотложные дела, аккурат ко вре-
мени отчёта, но сейчас их уже нет. 
Слышалось и классическое оп-
равдание: а что, мол, толку с этой 
встречи? То есть, раньше идею 
заслушивания отчёта одобрили, 
но когда наступил день встречи 
с милиционерами, спешно в ней 
разочаровались. 

Впрочем, назывался и другой 
повод не идти на отчёт. Встречные 
так, прямо, без уловок, и говорили: 
нет доверия работникам ОВД! И 
назывались случаи уклонения с 
их стороны от принятия мер по 
фактам правонарушений.  

Следует положительно оценить 
готовность городского ОВД отчи-
тываться перед населением. Но 
демонстрация слабого доверия 
со стороны населения не должна 
обескураживать его работников. 

Мало одного шага навстречу об-
щественности. Наводить мосты 
надо с обеих сторон. Терпеливо и 
тщательно. И срочно. Этот путь ко 
взаимному сотрудничеству надо 
хорошо продумать и полностью 
пройти. Поэтому встречи мили-
ционеров с жителями должны 
проводиться. Только надо лучше 
к ним готовиться. Обществен-
ная палата через газету «Такова 
жизнь» оповещала народ об отчё-
те. Но городская администрация, 
которая также обеспечивает пра-
вопорядок и законность в городе, 
от содействия встрече отстрани-
лась. В официальной газете «Го-
родок» (городская администрация 
является одним из её учредите-
лей) объявлений не было. Афиш 
у муниципальных домов культуры 
– тоже. Нет координации – нет и 
успехов. Будем надеяться, что в 
этом направлении будут сделаны 
верные и нужные шаги. 

В.Пашков

НЕУСПЕХ – НЕ ПОВОД ОПУСКАТЬ РУКИ Редакция газеты «Такова жизнь» и Общественная палата 
городского округа Красноармейск поздравляют всех трудя-
щихся города с праздником 1 Мая – днём солидарности людей 
труда. Сейчас особенно актуальна защита трудовых прав 
граждан – на занятость (оплачиваемый труд), на работу по 
специальности и квалификации, на полную и своевременную 
оплату выполненной работы, на профессиональный рост, на 
безопасный труд и защиту от профессиональных заболева-
ний, на рациональный, научно обоснованный режим труда и 
отдыха. Желаем скорейшего роста спроса на всевозможные 
специальности, здоровья, решительности в отстаивании 
своих законных прав и интересов. 

Большого всем счастья!
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10 апреля в ДК имени Ленина 
проходило празднование юбилея 
детской школы искусств  города 
Красноармейска (ШИК). За 15 
лет своего существования она 
открыла множество и продол-
жает открывать и воспитывать 
таланты, дарит свои достижения 
России. Выпускники ШИК  играют  
на московских театральных сце-
нах, выступают на аренах цирка, 
многие связали свою жизнь с 
архитектурой и дизайном.  Ис-
полнители степа, воспитанники 
ШИК, прославляют наш город за 
рубежом и занимают в соревно-
ваниях призовые места. 

В этот праздничный день ад-
министрация школы принимала 
поздравления от администра-
ции города Красноармейска, её 
отделов образования, культуры, 
спорта и молодежной политики, 
а так же от руководителей город-
ских учреждений культуры.

Как только открылся занавес, 
заполненный зрительный зал 
погрузился в творческую, ра-
достную атмосферу праздника. 
Торжественный вечер открыла 
Ксения Быкова. Она исполнила 
собственную песню, посвящен-
ную школе искусств. Фоном этой 
песни было красочное представ-
ление малышей – гимнасток и ба-

лерин. Реакцией зрителей были 
бурные аплодисменты. 

Выступления поздравляв -
ших не выглядели обыденно. 
Мы привыкли всегда в нача-
ле любого торжества слушать 
длинные, нудные  речи востор-
женных поздравителей.  Здесь 
же поздравления очень хорошо 
вписались в общую програм-
му. Это заслуга Л.М.Быковой 
– режиссерапостановщика юби-
лейного концерта, а так же пре-
подавателя сценического искус-
ства. Педагоги ШИК подарили 
друг другу цветы, не оставили 
они без внимания и технический 
персонал.

На праздник был приглашен 
Н.А.Астапов, первый директор 
школы искусств, который пове-
дал публике о трудностях, пе-
режитых учениками и учителями 
в первые годы существование 
учебного заведения. Им был 
создан кружок степа, который 
вырос в городскую школу этой 
разновидности танца благодаря 
покровительству знаменитого 
артиста Николая Караченцова. 
Огромную благодарность он 
выразил и Л.М.Грибковой, на-
чальнику отдела образования 
администрации города, которая в 
1993 году откликнулась на пред-
ложение местных художников 
создать школу искусств для юных 
дарований Красноармейска. Он 
также выразил благодарность 
за то, что она морально подде-
рживала его в трудные минуты 
и не принимала его заявления 
об уходе. 

М.Н.Борзых, председатель 
Совета депутатов, зачитал бла-
годарственное письмо от ад-
министрации и главы нашего 
города А.С.Жулепникова, награ-
дил школу искусств премией, 
а также высказал восхищение 
оформлением сцены и проведе-
нием праздника. Л.М.Грибкова 
подарила школе подборку книг 
об искусстве. 

Г.В.Лимоновой, директору 
ШИК, руководители учреждений 
культуры, подарили от каждого 
по одной розе, к тому же одного 
цвета, видно, рассчитывая на то, 
что получится  букет. 

Не обошлось и без «сказочно-
го героя», в роли которого высту-
пил посланник Дом культуры им. 
Ленина. Он призвал всех участ-
ников представления и зрителей 
«зажигать»  веселиться! После-
довавшее за этим выступление 
юных мастериц художественной 
гимнастики было очень слож-
ным и одновременно красивым. 
Оно привело всех зрителей в 
восторг. С номерами «Yellow» 
и «Испания» показали высший 
класс степистки Алина Кузнецова 
и Арина Пережогина. В програм-
ме было выступление младшей 
группы учеников английского 
языка школы искусств с песней 
«Happy birthday». Зрители услы-
шали пение Анны Лабоды, чтение 
стихов младшей группы сцени-
ческого отделения, чтение басен 
Анастасией Суковской, Алиной 
Доморощиной и Л.М.Быковой, 
посмотрели восточные танцы в 

исполнении представителей тан-
цевального коллектива «Салам». 
Сборная выпускниковстепистов 
подготовила для праздника тан-
цевальные номера «Парус» и 
«Stray».

Помощь в проведении праз-
дника оказали работники ДК 
имени Ленина, которые в тече-
ние двух недель обеспечивали 

репетиции и техническое офор-
мление самого праздничного 
мероприятия. 

В целом праздник удался. 
Отличная хореография, заме-
чательные сценические и му-
зыкальные номера говорят об 
огромном творческом труде, 
любви к своему делу. Есть пас-
сивная любовь к прекрасному 

– зрительская. И есть активная 
– приобщение к искусству, твор-
честву,  что успешно удаётся 
ШИК вот уже 15 лет. Юбилейная 
концертная программа это ясно 
показала. Были, конечно, и ше-
роховатости, однако зрители их 
вряд ли замечали: ведь на сцене 
выступали их внуки и дети. 

Елена Ровенских

АКТИВНАЯ ЛЮБОВЬ К ПРЕКРАСНОМУ
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Евангелие свидетельствует о много-
численных чудесах, сотворенных Иисусом 
Христом. Они принимаются последовате-
лями на веру. Однако помимо Евангелия 
существуют документы, косвенно под-
тверждающие явление чудес. Например, 
о воскрешении Лазаря. Его кончина была 
отмечена в синагоге, поскольку в храмах 
вёлся учёт заказанных обрядов и денежных 
поступлений от них для уплаты налогов 
римскому цезарю. Когда отвалили камень 
от гроба (у жителей Иудеи и Самарии гроб – 
пещера, расщелина в скале или каменистом 
холме), то родственники Лазаря явственно 
почувствовали запах тления. К их вящему 
изумлению начавший разлагаться покой-
ник по требованию Христа встал и вышел, 
путаясь в пеленах. Вскоре он окреп, стал 
членом христианской общины в Иерусали-
ме и дожил до занятия поста епископа на 
острове Кипр, где и был похоронен, теперь 
уже окончательно, что также было отмечено 
документально. 

Подобные свидетельства сродни преда-
ниям, поскольку не поддаются физическому 
восприятию. Остановимся ещё на чуде, что 
наблюдается ежегодно и которое многие 
видели недавно. Это чудо снисхождения 
благодатного огня в храме Гроба Господня в 
Иерусалиме на Пасху. Впервые о подобном 
чуде упоминается со II века. Иерусалимский 
патриарх Наркисс перед пасхальным бого-
служением вдруг обнаружил, что служители 
проявили ужасную беспечность, так что в 
храмовых лампадах не оказалось масла. 
Близилась полночь, лавки уже не работали, 
а в кладовой масло тоже отсутствовало. 
Вспомнив о чуде в Канне Галилейской, 
где Христос обратил воду в вино, патри-
арх обратился с молитвой о ниспослании 
чуда. Он приказал налить в лампады воду 
из Силоамской купели. Чудо было явлено, 
но не такое, какое ожидали: вода не пре-
вратилась в масло, которое намеревались 
зажечь, зато в храм проникли огненные 
блики, зажегшие лампады, которые горели 
всю пасхальную неделю. Весь об этом чуде 
мгновенно разлетелась по всему Леванту. 
Однако нашлись и скептики, обвинившие 
патриарха в распространении ложных слу-
хов. Год спустя опыт решили повторить. На 
этот раз из храма при свидетелях удалили 
всё, что вызывало рукотворный огонь, а 
патриарх разделся до подрясника без кар-
манов и даже заметных складок. Владыку 
даже ощупали на всякий случай. И снова 
появился такой же огонь, который запалил 
тридцать три свечи. В храме смекнули, что 
это число соответствует числу лет, прожи-
тых Иисусом Христом на Земле. С тех пор 
свечи компонуют в пучки по тридцать три 
штуки перед ожиданием благодатного огня. 
Кроме того, было обнаружено, что какоето 
время сошедший с неба огонь зажигает 
свечи и лампады, но не жжёт, то есть, не 
вызывает ожогов. Волосы на голове и руках, 
к которым подносили благодатный огонь, не 
сгорали, ожоги на коже не появлялись. 

Так родилась традиция, которой более 
1800 лет. В конце Великой Субботы, нака-
нуне праздника Воскресения Господня, 
Иерусалимский патриарх удаляется в спе-
циальное помещение храма Гроба Господня 
– кувуклию. Там он молится о ниспослании 
благодатного огня. Считается, что если 
не будет явление этого чуда, то это – знак 
второго пришествия Христа для суда над 
живыми и мёртвыми. За время, пока это 
чудо свершается, традиция окончатель-
но сформировалась. Вопервых, когда 
Палестину завоевали арабы, то их чудо 
необычайно впечатлило. Многие арабы 
приняли Православие и стали участвовать 
в чудотворном обряде. Вовторых, араб-
ская (а в период турецкого правления 
турецкая) полиция также зорко следит, 

чтобы никто не принёс ничего, что могло 
бы воспламениться. Её представитель при-
носит красный воск, которым опечатывают 
кувуклию, куда отправляется раздетый 
до подрясника патриарх. Втретьих, честь 
молить о ниспослании чуда имеет только 
православный патриарх. Ни католикам, 
ни представителям других христианских 
Церквей (Армяногригорианской, Сирийс-
кой, Коптской и др.) это чудо не оказалось 
посылаемым. На одной из колонн храма 
Гроба Господня имеется трещина. Когда в 
неком году армяне оттеснили Иерусалимс-
кого патриарха, чтобы в кувуклию прошёл их 
архиепископ, то патриарх смиренно остался 
у входа, продолжая принятую молитву. В 
кувуклию небесный огонь не проник. Зато 
разверзлась колонна, из её трещины вспых-
нул огонь, зажёгший пучок свечей в руках 
патриарха. Это был такой же благодатный 
огонь – с чудесными свойствами. С тех пор 
армянскому архиепископу, в знак признания 
особой ревности армян, поручается лично 
обыскивать патриарха и уведомлять всех, 
что тот с пустыми руками и ничего не при-
прятал. Армянам же наказано изображать 
потасовку с палестинскими греками за пра-
во войти в кувуклию. Этот обряд исполняют 
настолько ретиво, что патриарху случается 
войти в храм под толчки толпы. Полиция в 
одеждах времён Османской империи едва 
сдерживает распалившихся.   

Время снисхож дения благодатного 
огня каждый год разное. Выяснилась одна 
любопытная закономерность. В какомто 
году служители храма воспротивились 
тому, что местные православные арабы с 
излишне пылким, как служителям казалось, 
воодушевлением ожидают чуда. Вместо 
того чтобы смиренно, чинно и благоговейно 
стоять, арабы устраивают гвалт и бегот-
ню, нарушая благолепие. Они сажают на 
шеи силачам юношей, а те с хоругвями и 
крестами в руках вопят вместе с другими 
о силе православной веры. Когда это шум-
ное действо прекратили, то ожидание чуда 
растянулось, пока все присутствующие не 
сомлели. Но стоило затем разрешить вновь 
арабам бегать и вопить, как время пришес-
твия чуда резко сокращалось. Вспомнили, 
что в такой же экстаз впадал при молебс-
твиях царь Давид, который заодно получал 
вдохновение и затем записывал экспромты, 
ставшие впоследствии псалмами, вошед-
шими в Библию. Почему такое происходит, 
тоже никто толком объяснить не может. 

Уж сколько столетий учёные ломают 
копья, перья, авторучки и компы, тщась 
доказать, что никакого чуда нет, но все их 
объяснения на редкость путаные, невра-
зумительные и неубедительные. Заявлять, 
что все присутствующие подпали под дейс-
твие массового гипноза, какоето время 
удавалось. Но вот пришло телевидение. 
Телекамеру, хоть тресни, в гипноз не ввер-
гнешь. А прямое включение из Иерусалима 
видят и в российском Заполярье, и в Южной 
Африке. И никто из атеистической учёной 
братии не может доказать, что гипнотизёр, 
да ещё через аппарат, через десятки тысяч 
километров эфира может охмурить сотни 
миллионов человек. 

Зайдя с другого конца, материалисты 
пытаются уверять, что благодатный огонь 
– самый что ни есть обычный. Но когда их 
прямо, в лоб, спрашивают, почему не совер-
шается процесс горения при соприкоснове-
нии с огнём даже легковоспламеняющихся 
материалов, то или оппонентов охватывает 
немота, или начинается такая наукообраз-
ная абракадабра, что барон Мюнхгаузен, 
должно быть, в гробу пропеллером вертится 
от зависти.   

В.Ферапонтов   
На снимке:  благодатный огонь в храме 

Гроба Господня (Иерусалим).

О НЕКОТОРЫХ 
ХРИСТИАНСКИХ ЧУДЕСАХ

Большинство россиян уже давно считает 
себя верующими. А четверть века назад почти 
все так же причисляли себя к сторонникам 
политики КПСС. На кухнях, правда, велись 
совсем другие разговоры. 

П р и ш л и  и н ы е  в р е м е н а .  М о ж -
но быть и коммунистом, и либералом, и 
социалдемократом, и вообще, кем хочешь. 
В рамках законности, естественно. Можно 
исповедовать какуюлибо веру или не испо-
ведовать никакую. Но, как у нас некогда народ 
показным образом аплодировал на партсоб-
раниях, а потом шёл по домам и под родным 
кровом рассказывал анекдоты про генсеков, 
так и сейчас по части веры многое является у 
большинства чисто показным. Особенно это 
видно на примере празднования Пасхи. 

Недавно социологи провели опрос. Он 
охватил более 40 областей и краёв России. 
Примерно 40% опрошенных более или менее 
связно смогли рассказать о смысле важней-
шего праздника Православия. Из остальных 
примерно половина заявила, что это чтото 
связано с Христом, а прочая часть ничего 
вразумительного сказать не могла. Дескать, 
есть такой обычай – яйца красить, а потом их 
святить вместе с куличами. 

Уже более двадцати лет прошло, как веро-
вать в Бога стало безопасно и непредосуди-
тельно. От материалистической идеологии 
миллионы отшатнулись к религиозной. Но 
эти неофиты, в своём большинстве, испо-
ведуют религию так же поверхностно, как 
некогда атеизм. Очень мало кто разбирается 
в религиозной символике, богослужебном 
цикле, литургике. От многих скрыт смысл 
не только богослужения, но и евангельских 
текстов. А без осмысления, понимания сути 
веры её исповедание носит характер, ско-
рее, суеверия. Механическое следование 
религиозным обрядам без понимания их 
смысла называется обрядоверием. Это 
– суррогат веры. Самая яркая иллюстрация 
этому – день начала Пасхи, воскресенье. 
Огромные массы народа устремляются… 
на кладбища. Нет большего извращения 
смысла праздника Воскресения Господня, 
как проведение его на кладбище. Христос, 
воскреснув, завещал, что смерть побеж-
дена, верующие, искренне раскаявшиеся в 
своих прегрешениях, обретут жизнь вечную. 
Поэтому и в день Воскресения Господня, и 
всю светлую седмицу, как раз, празднуется 
победа над смертью – в этом смысл радости 
от того, что через перенесённые крестные 
страдания и унизительную казнь Спаситель 
показал наше несовершенство. Он даро-
вал нам прощение и ясную перспективу: 
надо жить не страхом смерти, а страхом не 
обрести жизнь после расставания души с 
телесной оболочкой. Всю неделю не при-
ветствуются поминальные обряды, разве 

что по новопреставленным. А народ, слушая, 
но не воспринимая пояснения священников, 
упрямо на Пасху штурмует транспорт, дабы 
вопреки правилам веры навестить места 
погребения давно почивших. 

Этот странный обычай сложился более 
сорока лет назад. Хрущёв объявил новый 
поход против «религиозного дурмана», а 
Брежнев подхватил эту дурную эстафету. 
Преследования за вероисповедание не ка-
сались только пожилых людей. Но народ по-
тянулся к вере, особенно во время войны. И 
чем дальше, тем больше проявлялся интерес 
к запретному. Отмечать Пасху стало чемто 
вроде фронды. Но как себя обезопасить от 
стукачей? И пришла идея: уйти из дома на 
кладбище. Поминать усопших не возбраня-
ется, а заодно можно и Пасху отметить. 

За десятилетия этот обычай въелся в 
сознание миллионов. И сколько священ-
нослужителей всех рангов ни увещевали 
заблуждающихся, преодолеть их упрямство 
до сих пор они не смогли. Как человек может 
считать себя верующим, если слова не только 
приходского священника, но и патриарха для 
него ничего не значат? Значит, это не совсем 
христианин, а, скорее, язычник в душе, пе-
реряженный христианином. Носить крестик, 
осенять себя крестным знамением, ставить 
свечки и красить яйца на Пасху – ещё не зна-
чит быть подлинным христианином, если при 
этом поступаешь вопреки правилам, установ-
ленным для верующих. Такие обрядоверцы 
стоят очень дорого казне любого города, 
поскольку, чтобы не допустить столпотворе-
ния, властям приходится тратиться на допол-
нительное транспортное обеспечение для 
жаждущих в выходной отправиться на клад-
бище. Одно из двух: либо ты – христианин, но 
тогда в Пасху кладбище не посещаешь; либо 
ты – последователь культа усопших предков, 
устраиваешь языческие тризны у могилы, но 
тогда нечего носить нательный крест и при-
числять себя к христианам. 

Посещать упокоившихся на кладбище 
православным положено, начиная с Радони-
цы – специального памятного дня, который 
приходится на вторник после недели (воскре-
сенья) святого Фомы. Но обрядоверцы отве-
чают: это, мол, рабочий день, нам неудобно. А 
вот пасхальное воскресенье – в самый раз. Но 
ведь после Светлого Христова Воскресения 
бывают и другие выходные дни. Например, 
в субботу, после Радоницы. Всем известно, 
что поминовения осуществляются, главным 
образом, по субботам. И почему надо стре-
миться именно в пасхальный день попасть на 
кладбище – никто толком объяснить не может. 
Только одно говорят: так уже сложилось. Но 
ведь как сложилось – так может и отложиться. 
Давно пора. 

В.Пашков

Приближалась Пасха. В палатках и мага-
зинах появились изделия к этому великому 
празднику. Производители праздничных 
кондитерских изделий откликнулись на это 
событие поразному. Ктото старается при-
держиваться правильного названия товара, 
а другие, напротив, устраивают путаницу. 
Подходишь к палатке, торгующей хлебом и 
кондитерскими изделиями, и видишь кулич, 
на котором, однако, ценник с указанием, 
что сей товар – не что иное, как… пасха! 
Спрашиваешь продавца: почему такая не-
суразица? В ответ слышишь: поставщики 
такое прислали.  

Можно понять изготовителя, если это 
дело было бы более двадцати лет назад, 
когда людей, знакомых с основами пра-
вославной культуры, было немного. Но 
сменилось целое поколение, всё это время 
и по телевидению, и в печатной периодике, 
и во всякого рода просветительской лите-
ратуре была масса сюжетов и материалов, 
которые вносили ясность – что есть кулич, 
а что – творожная пасха. Почемуто про-
изводителям лень уточнить, заглянуть в 
кулинарный справочник, на худой конец, 
позвонить в ближайший храм. Слышали 
когдато от когото чтото – и выдали не-
лепицу. Укрепляют мешанину в головах. 
Мне самому не раз приходилось слышать 
вопросы горожан: «Вы сами пасху печёте, 
или покупаете?» И так на протяжении многих 
лет. Причём неграмотность демонстрируют 
как пожилой люд, так и молодёжь. 

Подумаешь! – скаж у т некоторые,  
какаято выпечка всего лишь! Стоит ли об-
ращать внимание на такие мелочи? Из таких 
«мелочей» складывается национальная 
материальная культура. Пренебрежение к 
собственной материальной культуре – при-
знак культурной недоразвитости вообще, а 
также равнодушия к истории своего наро-
да. Ведь кулич – это праздничная бытовая 
разновидность артоса – специального пас-
хального хлеба, символизирующего Плоть 
Христову. То есть, вкушая кулич, участники 
пасхального празднества как бы снова при-
общаются к смыслу праздника, дополняя 
торжество духа эстетическим удовольстви-

ем от мастерски изготовленного изделия. А 
когда всё равно, как называть – это прини-
жение обрядового блюда до обычной «кон-
дитерки», а великого духовного праздника 
– до обыкновенного застолья. 

Массовая этнологическая безграмот-
ность, порой, просто уму непостижимая. 
Её жертвой стал не только пасхальный 
кулич. В палатках и хлебных отделах мага-
зинов замечаешь два совершенно разных 
изделия, одинаково называемых «лаваш». 
Одно из них точно является лавашем: это 
испечённые тонко раскатанные листы тес-
та. Другое же – разновидность лепёшки 
из дрожжевого теста, и никогда словом 
«лаваш» не именовалось, пока не очутилось 
в наших краях. И тут не стали запоминать, 
что есть что, а с лёгкостью, свойственной 
невеждам, присобачили одно название 
изделия к другому. Если крупная круглая 
лепёшка зовётся «чурек», то прямоугольная 
или овальная – «матнакаш». 

Такого рода «везение» относится не 
только к хлебобулочным изделиям, ставшим 
популярным и в России. Сплошь и рядом 
видишь в меню: «супхарчо из баранины». 
Комизм ситуации состоит в том, что «харчо» 
означает «говяжий». Для настоящего харчо 
берут говяжью грудинку или рульку. Суп же 
из баранины, похожий на харчо, называется 
«чанахи». Опять безграмотные личности, 
ленясь запомнить названия, внесли сумя-
тицу в головах потребителей. 

К сожалению, в школах нет дисциплины, 
посвящённой материальной культуре. На 
уроках истории этому уделяют мало внима-
ния. Разные народы обогатили друг друга 
своими достижениями в области жилища, 
одежды, пищи, бытовых орудий труда и т. 
д. Очень мало кто знает, что, например, за 
гамак, кукурузу, картошку и помидоры мы 
должны благодарить индейцев, за спаль-
ный мешок – эскимосов, за губную помаду 
– древних египтян, за кофе  эфиопов. Ког-
да обо всём таком знаешь, то чувствуешь, 
сколькими невидимыми связями мы, наро-
ды Земли, соединены. И как, поэтому, вред-
но невежество, всех нас разделяющее.  

В.Венёвский

ПОПРАВКА 
В предыдущем номере, в материале «Живее всех живых», была допущена описка. 

Вместо «Иван Иванович» следует читать «Павел Иванович». 
Редакция приносит читателям свои извинения.

ОБРЯДОВЕРЦЫ

СЛЫШАЛИ ЗВОН…
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Пока жива Россия, никогда не прервётся 
зов чести у её граждан – поклониться вели-
кому подвигу нашего народа, победившего 
в самой жестокой и беспощадной во всей 
истории человечества войне. И мы вновь пе-
реполнены словами великой благодарности 
ко всем, кто каждый день и час на фронте и в 
тылу закладывал основу победы над самой 

мерзкой идеологией и самой опытной арми-
ей, вооружённой по последнему слову науки 
и техники. Вечная им слава, признательность 
и любовь! Примите искренние поздравления, 
наши ветераны, с наступающим праздником 
Победы! 

Беречь память – долг каждого 
С окончанием Великой Отечественной 

войны нечистоплотные политики не пе-
реставали принижать решающий вклад 
победы нашего народа над гитлеровским 
фашизмом, великодержавным и агрессив-
ным японским милитаризмом и их много-
численными союзниками. Националисты 
всех мастей, замаранные сотрудничеством 
с гитлеровскими оккупантами, оголтело за-
нимаются героизацией своих фашистских 
прихвостней, возводя их в ранг «защитников 
от коммунизма». На этом идеологическом 
фронте начались бои, где нам надо быть во 
всеоружии. А тут, как раз, не всё гладко. 

Чтобы не стиралась память о боевых 
подвигах, о самоотверженной работ в тылу, 
нынешние и грядущие поколения должны 
иметь добротную информацию о вкладе 
наших земляков в замечательную победу. 
А в Красноармейске царит равнодушие 

к нашему историческому наследию. Вся 
информация разбросана по предприятиям 
и учреждениям, и вместо полноты картины 
только разрозненные куцые кусочки. Автор 
этих строк уже почти 20 лет бьётся за то, что-
бы был городской краеведческий музей. А в 
ответ слышишь: есть музей на фабрике! (Ну, 
и где он нынче?) Ещё говорят: есть музей-
ная экспозиция в НИИ «Геодезия» (КНИИМ, 
школе №…). В томто и дело, что это музеи 
предприятий и учреждений, но нет музея го-
рода. А это совсем другое дело! Это – посто-
янно действующие экспозиции, привлечение 
бюджетных средств, спонсоров. Это – целос-
тная картина, а не отдельные фрагменты, к 
тому же отдалённые друг от друга. 

Предвижу отповедь: нашёл время о музее 
разглагольствовать! Тут кризис, не до му-
зеев. Вопервых, были времена и тяжелее, 
а культура развивалась. И библиотеки от-
крывали, и музеи, и клубы. Вовторых, были 
федеральные программы, приуроченные 
то к 50летию, то к 60летию Победы, когда 
можно было хоть толику средств, а выбить 
на городской музей. Но они прошли мимо 
нас. Почему? Потому что нет в городском 
руководстве культурой ни патриотизма, ни 
заинтересованности в развитии культуры, 
ни упорства и настойчивости в достижении 
высоких целей. Другого вывода после дол-
гих лет наблюдения сделать нельзя. Возь-
мём очень показательный пример весьма 
недавних лет. Была разруха после развала 
команднораспределительной экономики, 
а электричку в Красноармейск пустили. По-
тому что люди, занявшиеся этим вопросом, 
действительно хотели блага городу. Давайте 
сравним объёмы затрат на электрифика-
цию железнодорожной ветки от Софрино 
до Красноармейска (сделано за 4 года) и 
на строительство небольшого музея (не 
сделано за все годы существования Крас-
ноармейска). Тут работать надо  пробивать 
идею, выбивать деньги, спорить, доказывать 
правоту в высоких инстанциях. Это не кра-
соту в отчётах разводить и не праздничные 
речи толкать. 

Выведем мораль 
Живых свидетелей Великой победы оста-

лось мало. Тем ценней память в документах, 
предметах, фотографиях и т. д. У наших 
потомков должно быть реальное представ-
ление об истории, а не пустота и занявшая 
место правды мифология. Герои, павшие и 
живые, нам не простят, если мы будем жить 
по поговорке: что имеем – не храним, поте-
рявши – плачем. 

В.Пашков      

План по литературному «валу»
В советское время литература как бы срав-

нивалась с производственным процессом. На 
выходе должны появляться высокоидейные и 
высокохудожественные произведения, благо-
даря которым читатели вдохновлялись бы иде-
ями коммунизма и становились бы достойны-
ми этой грядущей эпохи. Поэтому на эту сферу 
деятельности не скупились. Тиражи литера-
турных произведений были астрономические. 
Кроме книг, книжек и книжечек, издавались 
литературные и литературнокритические 
«толстые» и «тонкие» журналы – в каждой 
союзной и крупной автономной республике, 
региональные, особенно в РСФСР. Выпуска-
лось уникальное общедоступное подписное 
издание  «романгазета», где публиковались 
новинки. Поэзию и прозу размещали на своих 
страницах газеты. Даже такой печатный орган, 
как газета «Правда», печатала стихи, басни и 
даже повести и романы, отводя им «подвалы» 
двух полос. Такому литературному океану мог-
ла позавидовать любая самая богатая страна. 
Но это если говорить о количестве. С качеством 
дело обстояло далеко не так блестяще. И тут 
снова напрашивается сравнение с производс-
твом, когда на предприятии есть и передовики, 
и бракоделы. Беда была в том, что судить, 
что является литературным шедевром, а что 
браком, имели право не только и не столько 
литературные критикипрофессионалы вы-
сокого класса, а идеологические работники. 
У них были совсем другие критерии качества 
«литературной продукции»  уже названные в 
предыдущем номере «партийность, идейность 
и народность», которые толковались исходя 
из очередных партийных циркуляров. Так что 
наряду с замечательными произведениями 
выпускалась уйма настоящего псевдолите-
ратурного хлама. 

Литературный процесс планировался в 
высоких кругах. Например, была установка, 
чтобы каждая автономная республика, область 
и даже национальный округ дали литератора, 
пишущего на языке коренного народа. Идея 
сама по себе отличная. Но талант – не карто-
шка, по желанию не взращивается. Тем не ме-
нее, изыскивали и готовили («подрабатывали») 
кандидатуры в новые национальные классики. 
Как технологов или бухгалтеров. Опусы таких, 
скорее, проинструктированных литературных 
аппаратчиков, чем отшлифованных талантов, 
выпускали большими тиражами, рассылали 
по библиотекам и магазинам, где они безна-
дёжно пылились и желтели годами и десяти-
летиями. Тем не менее, все эти назначенцы в 
«многонациональную советскую литературу» 
не просто числились и чегото там писали. 
Они были элементами проводимой политики 
в области литературы в частности и культуры 
вообще. Кто сейчас знает таких писателей, 
как Талвир или СарыгОол? А они озвучивали 
с высоких трибун оценки, в том числе унижаю-
щие, оскорбляющие, в отношении подлинных 
мастеров слова. Голосовали, решая их судьбу. 
Пастернака, например, Бродского, Даниэля с 
Синявским, Солженицына. 

«Все побывали тут» 
На съезд Союза советских писателей (ССП) 

прибыло более 700 делегатов и 69 зарубеж-
ных гостей из 33 стран. Это притом, что была 
норма представительства по региональным 
(областным и республиканским) писатель-
ским организациям. Отсюда можно судить, 
насколько тогда был мощен писательский 
отряд. Самая многочисленная делегация была 
московская – 192 делегата с правом решаю-
щего голоса и 31 – совещательного. То есть, 
почти треть. Как шутили куплетисты Рудаков 
и Нечаев, «все прописаны в столице, один 
Шолохов в станице». На самом деле Шолохов 
тоже в ту пору был москвичом и числился в 
составе столичной делегации. 

Солидно был представлен и Ленинград 
– 55ю делегатами. Украина отрядила на съезд 
63 литератора, Грузия  54. В советское вре-
мя очень любили всего рода съезды, слёты, 

форумы, да помасштабней. Писательский не 
стал исключением. 

Состав 2го съезда был на редкость пёс-
трым. Если на 1м съезде писателей была 
демонстрация идейного единения «под води-
тельством Сталина», и разномыслие выступав-
шие старались спрятать подальше (шагать не в 
ногу стало себе дороже), то через 20 лет сквозь 
нагромождения трафаретных лозунгов и клят-
вы в верности данным на 1м съезде заветам 
то и дело прорывались оценки и суждения, не 
совсем «вписывающиеся» в утверждённые 
установки. Мало того – некая смена курса 
ощущалась даже в составе приглашённых 
иностранных гостей: впервые за много лет на 
съезде был представитель Югославии, что при 
Сталине было совершенно немыслимо. 

Вот что показал доклад мандатной комис-
сии. Членами ССП числилось почти 3700 чело-
век против 1500 человек на 1м съезде. Из всех 
делегатов 2го съезда ССП 552 (более 72%) 
состояли в КПСС, тогда как на 1м коммунис-
тов было немногим более половины. Это, од-
нако, не помешало столкновению мнений, хотя 
попытки пресечь отступление от «генеральной 
линии» предпринимались в продолжении все-
го съезда. 123 делегата участвовали в работе 
обоих съездов. 59 делегатов начали писать 
ещё до 1917 года. Послевоенное пополнение 
делегатов – 30 человек. 359 участников съезда 
имели дипломы вузов, а 22 – незаконченное 
среднее образование. Среди последних был 
известный писатель Илья Эренбург, который, 
увлёкшись революцией, не успел окончить 
гимназию. 55 обладателей мандата имели учё-
ные степени, 17 являлись членами академий. У 
161 литератора имелись Сталинские премии. 
4 делегата были Герои Советского Союза, 682 
– имели высокие правительственные награды. 
83 участника съезда совмещали творческую 
деятельность с депутатской, в том числе 31 
– Верховного Совета СССР. 

Пестрота состава съезда не только в этом. 
Уже в 1954 году начали просматриваться две 
тенденции в писательском кредо. Одна – на 
консервацию. То есть, не подвергать сомне-
нию и критике политику и деяния вождей, лиц, 
назначенных в герои. А также ничего не пере-
сматривать в оценках, пока не дадут команду 
«сверху». То есть, идти, не отклоняясь ни на 
йоту, в фарватере партийных установок. Кто 
так не поступает, то либо, в лучшем случае, 
заблудший, а в худшем – отщепенец. 

Заблудшие и отщепенцы, конечно, на-
шлись. Не так уж давно многие из делегатов 
съезда шельмовали Ахматову, Зощенко и 
писателей«космополитов». И в процессе 
съезда то и дело слышались выпады в адрес 
дерзнувших думать и писать не так, «как поло-
жено». Но об этом потом. 

Вторая тенденция – на пересмотр раз и 
навсегда утверждённых догм, оценок, харак-
теристик и других элементов сложившейся 
идеологии, на поиск реальных образов, 
фактических событий для нахождения своих 
представлений и их творческого преломления 
с использованием разнообразных художест-
венных форм, в том числе новаторских.  

Люди старшего поколения помнят, как 
ломали судьбы людей на писательских соб-
раниях и съездах. На 2м съезде борьба двух 
линий обозначилась. Она не носила характер 
ожесточённых баталий или избиения, как слу-
чится через 4 года с Пастернаком. Палачами 
великого писателя станут многие делегаты 
2го съезда ССП, в первую очередь те, кто 
был осыпан милостями – премиями, звани-
ями, наградами – в сталинские времена. Мы 
проследим за тем, кто какую позицию занял 
во время, когда драконапожирателя не стало. 
Если вам, уважаемые читатели, это интерес-
но, то мы продолжим освещение перипетий 
«съезда оттепели». 

В.Венёвский 

На снимке: стенографический отчёт 2го 
съезда советских писателей 

С ПРАЗДНИКОМ 
ПОБЕДЫ!

Ручной противодиверсионный гранатомет 
ДП64 разработки предприятия «Базальт» 
можно эффективно использовать для за-
щиты морских судов от пиратов,  заявил 
в среду журналистам заместитель главного 
конструктора «Базальта» Николай Середа.

«Мы разработали новую гранату нелеталь-

ного действия со слезоточивым газом. С её 
помощью на водной поверхности можно со-
здать завесу, которая будет препятствовать 
проникновению пиратских групп», — сказал 
Середа на презентации гранатомёта на по-
лигоне в Красноармейске. 

Он пояснил, что этот вид боеприпасов 
можно будет применять в тех случаях, когда 
намерения приближающихся к морскому 
судну людей на плавсредствах непонятны и, 
соответственно, применять по ним боевое 
оружие недопустимо. 

«Когда уже ясно, что экипажи судов имеют 
дело с пиратами, то для защиты своей жизни 
и судна они могут применять гранатомет 
ДП64 с обычными боеприпасами, в том 
числе осколочнофугасного действия», — 
сказал Середа. 

По словам представителя «Базальта», 
такие гранатометы могут быть применены 
на гражданских судах, специально обучен-
ными членами команды, сообщает «Интер-
факс». 

22.04, 16:14 «Вести.Ru»

Сетевой улов

«Базальт» представил новый 
гранатомет для борьбы с пиратами

К юбилею писательского «съезда оттепели»

ПИСАТЕЛЬСКИЙ КОВЧЕГ
В России не только 

поэт больше, чем поэт, 
но вообще писатель, 

больше, чем писатель. 
Так было всегда, едва 

в отечестве появилась 
литература. Писателей 

называли «властителями 
умов», а на 1м съезде 
советских писателей 
вообще их записали в 

«инженеры человеческих 
душ» (Горький). Понять 

время нельзя, не 
зная, что творилось 

в писательской среде 
тех лет, что считали 

нужным и эстетичным 
власти, а что – «рядовой 

читатель».

Общественная палата городского округа Красноармейск и 
Ассоциация предпринимателей г. Красноармейска сердечно 
поздравляют горожан, прежде всего участников Великой 
Отечественной войны, с прекрасным праздником Победы. 

Чем дальше день принятия капитуляции фашистов, тем больше 
открывается новых деталей о величии совершённого нашим народом. 
Пройдя сквозь неимоверные испытания, он проявил невиданные 
качества стойкости, смекалки, отваги, умения приобретать опыт 
в самых невыгодных и тяжких условиях и применять его так, 
что коварный и опытнейший враг становится обречённым на 
поражение. 

Радостно от того, что лепта нашего города в великую победу 
весома и признана. И мы желаем не только здоровья и счастья 
всем жителям Красноармейска, но и прихода дней, когда потомки 
земляковпобедителей вновь докажут, что достойны своих 
героических предков и добудут новую славу и родному городу, и 
России.
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Вехи
И сейчас мастерски сделанное 

кино – всенародное событие. А во 
времена, когда радио на столбе и 
кино были единственными окнами 
в мир для миллионов и миллионов, 
и говорить нечего. Поэтому про 
фильмы, где удачны сценарий, 
постановка, музыка, игра актёров 
 всё, что некогда произвёло на 
зрителей неизгладимое впечат-
ление, надо помнить. Это – вехи 
нашего культурного развития. 
Проходят времена, новые поко-
ления глядят на фильмы другими 
глазами, но подлинное мастерс-
тво вечно. Очередная молодёжь 
открывает для себя красоту анти-
чной скульптуры, картин мастеров 
Возрождения, музыки Моцарта и 
Бетховена, классического балета 
и киномастерства – неважно, какой 
эпохи: немого кино, звукового, 
цветного… 

Мы обращаем внимание, что 
исполняется 75 лет фильмам, 
всколыхнувшим тогдашнюю об-
щественность и продолжающим 
будора жить зрителей по сию 
пору. 

Первенец советской 
музыкальной комедии 

Прибыв из Голливуда, киноре-
жиссёр Григорий Александров 
обнаружил, что советскому филь-
му очень не хватает веселья. Как 
так? Сверху заявили, что «жить 
стало лучше, жить стало веселее», 
а фильмом эта тема не охвачена. 
И музыки в кинофильмах, даже 
комических, кот наплакал. 

Режиссёр поделился идеей со 
знакомыми из мира искусства. Она 
сразу пришлась по душе многим. 
И довольно быстро образовалась 
творческая команда. К написанию 
сценария Г.А лександров под-
ключил маститых литераторов 
– Н.Эрдмана и В.Масса, а музыки 
 уже ставшего довольно извест-
ным композитора И.Дунаевского, 
которого приятели по команде 
звали просто «Дуня». Но та сла-
ва, которая ждала сочинителя 
после премьеры фильма, станет 
оглушительной. К участию в игре 
привлекли и «Теаджаз» Л.Утёсова 
вместе с руководителем – на глав-
ную роль.  

По прошествии множества лет 
очевидно, что сценарий фильма 
очень надуман. Он носит, скорее, 
условный характер. Это – амери-
канская традиция для музыкаль-
ных фильмов 30х годов: какова 
фабула  неважно, лишь бы песен 
да оркестровой игры было поболь-
ше. Как и то, что без драки фильм 
– не фильм. И массовая драка, да 
ещё с использованием музыкаль-
ных инструментов, в сценарии 
тоже появилась. 

Профессиональные пастухи 
рыдали со смеху, наблюдая в 
фильме «стадо», где и быки, и 
козлы, и свиньи. Конечно, и «дири-
жирование» Кости, оказавшегося 
вместо настоящего дирижёра, в 
реальной, а не кинематографи-
ческой жизни не состоялось бы: 
оркестранты просто подняли бы 
скандал. Но в те времена на многие 
вещи смотрели шире, и к таким 
«мелочам» в сценариях не приди-
рались, благо само кино было ещё 
для большинства советских людей 
в диковинку, скорее, аттракцион, и 
на него поэтому ломились. Если в 
сельском клубе раздавался крик 
«Кина не будет!», то народ сры-
вался по домам, и мероприятие, 

после которого обещали просмотр 
фильма, проваливалось. 

И вот развесили красочные 
афиши о демонстрации фильма 
«Весёлые ребята», народ устре-
мился в кинозалы. И сразу фурор! 
Вся страна запела песни из новин-
ки, в домах культуры вновь стали 
возникать ошельмованные чинов-
никами джазы. После грандиозно-
го успеха по стране фильм смело 
повезли на кинофестиваль в Вене-
цию, где он занял вполне почётное 
шестое место, а за постановку и 
музыку удостоился высоких при-
зов. Американцы взревновали. 
Они попытались, было, навесить 
Дунаевскому обвинение в плагиа-
те, но собравшаяся комиссия все 
претензии отмела. 

Этот фильм замечателен тем, 
что насыщен необыкновенными 
ощущениями надежд на лучшее 
грядущее. Особенно это заметно в 
финале кинокартины. Дунаевский 
вообще, как представляется, автор 
самой жизнеутверждающей музы-
ки. Не будь её, в стране, особенно 
в период массовых репрессий, 
жизнь была бы совсем тяжкой, 
непереносимой. Хотя, конечно, 
контраст между музыкой и дейс-
твительностью был уж очень ощу-
тим. Недаром, как писал в самиз-
дате один бывший заключённый, 
в лагере горько иронизировали: 
«Когда страна быть прикажет ге-
роем, страна такая прикажет долго 
жить». 

Когда фильм показали «вож-
дю народов», Сталин остался 
доволен. Большие премии полу-
чили Александров, Орлова, Ду-
наевский. Утёсову же подарили… 
фотоаппарат. Дескать, раз джаз 
реабилитировали, перестали 
называть «музыкой толстых» (вре-
менно), то тебе, джазмен, и этого 
достаточно. 

Самый ценный подарок полу-
чили Эрдман с Массом. Отправ-
ленные по доносу в ссылку на 
сибирские просторы, они полу-

чили прощение и возможность 
проживать в областях поближе к 
столице. 

Почин был хорош. Далее были 
«Цирк», «ВолгаВолга» и другие 
музыкальные комедии. Этот жанр 
и у нас состоялся. 

Трижды герой – войны, 
фильма и анекдотов 

Прошло совсем немного време-
ни, и снова кинотеатры стали брать 
штурмом. Однако премьера филь-
ма, состоявшаяся в Ленинграде, 
прошла тихо и незаметно. Было 
вывешено скромное объявление, 
что состоится кинопоказ новой 
картины «Чапаев». На другой день 
у касс за билеты шли баталии, 

мало уступающие по накалу во-
енным. Коллективные просмотры 
новинки временами напоминали 
демонстрации: шли с лозунгами 
и плакатами, причём не только 
военные, но штатские – заводчане, 
студенты вузов и др. 

Если в «Весёлых ребятах» ус-
пех фильму обеспечили музыка и 
пение, то в кинокартине «Чапаев» 
главными достоинствами являются 
сценарий и игра актёров, в первую 
очередь, исполнителя главной 
роли  Бориса Бабочкина, который 
сразу стал всенародным любим-
цем. Сценарий дался нелегко. 
Книга Фурманова не выстраива-
лась в динамичный сценарий, да и 
фигура комиссара явно выпирала, 
подавляя образ героя. Авторы 
сценария и постановщики, Васи-
льевы, обратились за помощью к 
очевидцам. Комбинируя записи 
из дневников Д.Фурманова, вос-
поминания Анны Фурмановой и 
бойцов 25й («чапаевской») диви-
зии, создателям фильма удалось 
сделать добротную литературную 
основу для него. 

«Чапаев» стал первым фильмом, 
когда высказывания персонажей 
были растащены на афоризмы: 
«Тихо! Чапай думает!», «Где дол-
жен быть командир? Впереди, на 
лихом коне», «Красиво идут!» и т.д. 
Фольклоризация произведения 
– свидетельство его сверхпопу-
лярности. 

В сущности, фильм «Чапаев» 
 это именно художественное 
произведение, своего рода эпос, 
имеющий довольно мало общего 
с действительностью. Сталин 
проявил особый интерес к со-
зданию фильма, поскольку ему 
позарез нужна была альтернатива 
реальным устроителям победы в 
гражданской войне, которых он 
явно недолюбливал, побаивался, а 
когото даже ненавидел, поскольку 
те знали истинные масштабы де-
ятельности Сталина того периода. 
Была дана установка: пропаганди-
ровать заслуги в борьбе с белыми 
тех, на кого укажет вождь. И пошли 
фильмы про погибших – Щорса, 
Пархоменко, Котовского. Готовил-
ся сценарий про Лазо, но задумка 
не была воплощена. 

Реальный Чапаев весьма от-
личен от киногероя. Мой прадед 
служил в чапаевской дивизии, и 
видел комдива всегда бравым, 
подтянутым, щегольски носившим 
бурку и папаху. В фильме же при 
комиссаре он в расхристанном, 
«затрапезном виде». На коне он 
практически не скакал, а разъез-
жал в автомобиле, поскольку пос-
ледствия ранения препятствовали 
быстрой езде на коне. 

Чапаев был героем 1й миро-
вой войны. Был награждён двумя 
георгиевскими крестами. А за 
смекалку, когда по его предложе-
нию полк, попавший в окружение 
в Карпатах, без потерь ускользнул 
из западни и соединился с ос-
новными силами, которые затем 
хорошо побили австрийцев, он 
был представлен к офицерскому 
«Георгию». Умелому воину дали 
чин не просто унтерофицера, а 
подпрапорщика и отправили на 
офицерские курсы. Здесь герой 
показал, что слушать лекции ему 
тягостно. Другое дело – самому 
читать, что интересно! Так он са-
мообразованием и занимался, 
дважды покинув курсы (второй 
раз – военной академии, куда его 
направил Троцкий). Расставшись 
под благовидным предлогом с 
офицерскими курсами, Василий 
Иванович оказался в родной части, 
где был серьёзно ранен, его напра-
вили на лечение в Саратов. Не став 
офицером, он избежал опасности 
расправы с «золотопогонником». 

Не имея серьёзного образова-
ния, Чапаев понимал толк в роли 
техники на войне. При дивизии 
были аэропланы, в ней действо-
вала связь по аппаратам. Комдив 
сам настаивал на хорошем техни-
ческом обеспечении части. Так что 
считать его крестьянским вождём, 
кому просто дуриком везло, как 
представляют некоторые, нельзя. 
В фильме же Чапаев озабочен 
присылкой аэроплана, не знает, 
для чего он, только, мол, топливо 
«жрёт – не напасёшься». 

Не был Петька (Пётр Исаев) ор-
динарцем Чапая. Из дам в дивизии 

были лишь сёстры милосердия, и 
никакой пулемётчицы Анки не су-
ществовало. Фильму потребова-
лась любовная линия – вот и всё. 

Интуитивно наш народ чувс-
твовал, что киношный, эпический 
Василий Иванович не совпадает с 
реальным. Бороться с мифотвор-
чеством на Руси поднаторели дав-
но – анекдотами. С середины 60х 
годов прошлого века и до конца 
перестройки ежегодно кладовая 
фольклора пополнялась похож-
дениями комдива, Петьки и Анки. 
В анекдотах к Василию Ивановичу 
было любовноироническое отно-
шение. С одной стороны, он был 
сиволапым, необразованным, час-
то изза этого попадавшим в ко-
мические и щекотливые ситуации, 
но, с другой стороны, отменным 
жизнелюбом, выходящим невре-
димым из любых переделок. 

Кроме этого, наш народ под-
спудно протестовал, что в граж-
данской войне могут быть герои. 
Гражданская война – это бедствие 
из бедствий. Всех обуяли худшие 
из чувств – ненависть и месть. Их 
ещё и распаляли с обеих сторон. 

Но вот прошли годы и годы. В 
Россию вернулся прах генерала 
Каппеля, с которым сначала Ча-
паев был по одну линию фронта 
– в 1й мировой войне, а затем по 
злосчастному обстоятельству – по 
другую, в братоубийственной. Ис-
торические архивы и кинофильмы 
об этом рассказывают. А время 
всех излечит от трагических за-
блуждений и примирит. 

В.Ферапонтов 
На снимках – киноафиши 30х 
годов и кадры из фильмов.

ДВА ФИЛЬМАЛЕГЕНДЫ
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